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ENCONTRO EM HULHAENCONTRO EM HULHA

 Esta semana, um encontro que tem muita história  Esta semana, um encontro que tem muita história 
da cidade ocorreu na Prefeitura de Hulha Negra. Bateram um da cidade ocorreu na Prefeitura de Hulha Negra. Bateram um 
papo descontraído e de amizade, duas fi guras importantes papo descontraído e de amizade, duas fi guras importantes 
para a emancipação do município. Lourenço Macke, do alto para a emancipação do município. Lourenço Macke, do alto 
dos seus 86 anos, visitou o chefe de Gabinete do prefeito dos seus 86 anos, visitou o chefe de Gabinete do prefeito 
Renato Machado, Elias Scotto. Lourenço foi vice-presidente Renato Machado, Elias Scotto. Lourenço foi vice-presidente 
da Comissão de Emancipação e Elias era como um assessor da Comissão de Emancipação e Elias era como um assessor 
‘faz tudo’ a serviço de emancipar Hulha Negra. O bate-papo ‘faz tudo’ a serviço de emancipar Hulha Negra. O bate-papo 
rendeu boas lembranças e que estão marcadas na história rendeu boas lembranças e que estão marcadas na história 
da ainda jovem cidade, que este ano completou 32 anos no da ainda jovem cidade, que este ano completou 32 anos no 
último dia 24 de março. último dia 24 de março. 

PRÉ-CANDIDATO EM CANDIOTAPRÉ-CANDIDATO EM CANDIOTA
 Ele foi secretário de  Ele foi secretário de 
Planejamento e de Fomento Planejamento e de Fomento 
Econômico na primeira admi-Econômico na primeira admi-
nistração de Candiota de 1993 nistração de Candiota de 1993 
a 1996. Foi vereador de 2005 a a 1996. Foi vereador de 2005 a 
2012, durante dois mandatos, 2012, durante dois mandatos, 
quando também presidiu a Câ-quando também presidiu a Câ-
mara em 2009. Atualmente, o mara em 2009. Atualmente, o 
funcionário público concursado funcionário público concursado 
José Antônio de Souza Vitor José Antônio de Souza Vitor 
(foto) é coordenador do Procon (foto) é coordenador do Procon 
de Candiota. Em visita ao de Candiota. Em visita ao TPTP
na última semana para renovar na última semana para renovar 
sua assinatura do jornal, que sua assinatura do jornal, que 
somando com o saudoso A 1ª somando com o saudoso A 1ª 
FOLHA já são mais de 30 anos FOLHA já são mais de 30 anos 
de leitura, ele informou que é pré-candidato a vereador pelo de leitura, ele informou que é pré-candidato a vereador pelo 
PSDB.PSDB.

PRÉ-CANDIDATO EM CANDIOTA 2PRÉ-CANDIDATO EM CANDIOTA 2
 José Vitor, como é conhecido na cidade, inclusive na  José Vitor, como é conhecido na cidade, inclusive na 
área imobiliária, pois é corretor de imóveis, relutou em voltar área imobiliária, pois é corretor de imóveis, relutou em voltar 
ao cenário político, porém, provocado a retornar, entendeu ao cenário político, porém, provocado a retornar, entendeu 
que não poderia deixar de contribuir com sua experiência no-que não poderia deixar de contribuir com sua experiência no-
vamente. “Após 12 anos afastado, percebo que ainda posso vamente. “Após 12 anos afastado, percebo que ainda posso 
ajudar Candiota, especialmente com meu conhecimento na ajudar Candiota, especialmente com meu conhecimento na 
área de planejamento e captação de recursos”, assinalou.  área de planejamento e captação de recursos”, assinalou.  

RADIANTE EM CANDIOTARADIANTE EM CANDIOTA

 O prefeito de Candiota, Luiz Carlos Folador (MDB,  O prefeito de Candiota, Luiz Carlos Folador (MDB, 
na foto com a garrafa em mãos), demonstrou esta semana na foto com a garrafa em mãos), demonstrou esta semana 
muito entusiasmo e confi ança em relação à implantação do muito entusiasmo e confi ança em relação à implantação do 
primeiro projeto do Polo Carboquímico de Candiota, que é primeiro projeto do Polo Carboquímico de Candiota, que é 
uma indústria de ferro-silício-alumínio - liga utilizada na fa-uma indústria de ferro-silício-alumínio - liga utilizada na fa-
bricação do aço e que é extraída no processo de queima do bricação do aço e que é extraída no processo de queima do 
carvão mineral de alta cinza, como é o caso de Candiota.carvão mineral de alta cinza, como é o caso de Candiota.

RETORNO EM CANDIOTARETORNO EM CANDIOTA
 A vereadora Hulda Alves e o vereador Fabrício  A vereadora Hulda Alves e o vereador Fabrício 
Moraes (ambos do MDB) retornaram para a Câmara nesta Moraes (ambos do MDB) retornaram para a Câmara nesta 
segunda-feira (8), depois de exercerem cargos de secretários segunda-feira (8), depois de exercerem cargos de secretários 
municipais – ela na pasta da Mulher e ele na Saúde. Ambas municipais – ela na pasta da Mulher e ele na Saúde. Ambas 

agradeceram a oportunidade dada pelo prefeito Luiz Carlos agradeceram a oportunidade dada pelo prefeito Luiz Carlos 
Folador, bem como suas respectivas equipes. Os demais Folador, bem como suas respectivas equipes. Os demais 
vereadores deram boas-vindas e desejaram bom trabalho vereadores deram boas-vindas e desejaram bom trabalho 
aos colegas.aos colegas.

PRESTAÇÃO DE CONTAS EM CANDIOTAPRESTAÇÃO DE CONTAS EM CANDIOTA
 O vereador Guilherme Barão (PDT) cobrou na  O vereador Guilherme Barão (PDT) cobrou na 
tribuna da Câmara esta semana, uma prestação de contas tribuna da Câmara esta semana, uma prestação de contas 
sobre os recursos públicos investidos no rodeio municipal sobre os recursos públicos investidos no rodeio municipal 
ocorrido recentemente e que, segundo ele, teve organização ocorrido recentemente e que, segundo ele, teve organização 
da Prefeitura, por meio do então secretário Geral de Governo, da Prefeitura, por meio do então secretário Geral de Governo, 
Dinossane Pech. Guilherme disse que averiguou no Portal da Dinossane Pech. Guilherme disse que averiguou no Portal da 
Transparência que foram aportados recursos consideráveis, Transparência que foram aportados recursos consideráveis, 
sendo que no evento foi cobrado ingresso do público e inscri-sendo que no evento foi cobrado ingresso do público e inscri-
ções dos competidores. “Em se tratando de valores do caixa ções dos competidores. “Em se tratando de valores do caixa 
livre da Prefeitura, espero que o governo preste contas para livre da Prefeitura, espero que o governo preste contas para 
esta Casa”, assinalou. A vereadora Luana Vais (PT) reforçou esta Casa”, assinalou. A vereadora Luana Vais (PT) reforçou 
o pedido do colega. o pedido do colega. 

CONCURSO EM CANDIOTACONCURSO EM CANDIOTA
 O Sindicato dos Municipários de Candiota (Simca)  O Sindicato dos Municipários de Candiota (Simca) 
solicita ao Executivo a realização de concurso público ainda solicita ao Executivo a realização de concurso público ainda 
este ano. O pedido foi feito porque um novo projeto de lei este ano. O pedido foi feito porque um novo projeto de lei 
está tramitando na Câmara para contratação emergencial de está tramitando na Câmara para contratação emergencial de 
motoristas para o transporte escolar. Na Comissão de Finan-motoristas para o transporte escolar. Na Comissão de Finan-
ças e Infraestrutura Urbana e Rural (Cofi r) esta semana, o ças e Infraestrutura Urbana e Rural (Cofi r) esta semana, o 
relator do projeto, vereador Guilherme Barão também cobrou relator do projeto, vereador Guilherme Barão também cobrou 
o concurso, bem como solicitou, para dar o parecer, o índice o concurso, bem como solicitou, para dar o parecer, o índice 
de gastos com pessoal, que segundo as últimas informações de gastos com pessoal, que segundo as últimas informações 
que ele tem, está em 53,2%, praticamente no limite permitido que ele tem, está em 53,2%, praticamente no limite permitido 
por lei, que é 54%.por lei, que é 54%.

CONCURSO EM CANDIOTA 2CONCURSO EM CANDIOTA 2
 Já o vereador Fabrício Moraes (Bibi), que como dito  Já o vereador Fabrício Moraes (Bibi), que como dito 
assumiu esta semana, já deu o seu parecer favorável como assumiu esta semana, já deu o seu parecer favorável como 
relator do projeto para contratar os motoristas na Comissão relator do projeto para contratar os motoristas na Comissão 
de Constituição e Bem Estar Social (Cobes). O vereador, de Constituição e Bem Estar Social (Cobes). O vereador, 
que também assumiu a liderança do governo na Câmara, que também assumiu a liderança do governo na Câmara, 
disse que concorda com a realização do concurso, mas que disse que concorda com a realização do concurso, mas que 
o impacto na folha é mínimo com a contratação dos dois o impacto na folha é mínimo com a contratação dos dois 
motoristas e que a educação não pode esperar, no caso o motoristas e que a educação não pode esperar, no caso o 
transporte escolar.transporte escolar.

BETIOLLO NA ATIVABETIOLLO NA ATIVA
 O ex-prefeito de Pinheiro Machado, Carlos Ernesto  O ex-prefeito de Pinheiro Machado, Carlos Ernesto 
Betiollo, está inelegível por conta de uma condenação judicial, Betiollo, está inelegível por conta de uma condenação judicial, 
porém não está fora do jogo político. Ele discursa durante porém não está fora do jogo político. Ele discursa durante 
um encontro do PDT pinheirense, que praticamente selou um encontro do PDT pinheirense, que praticamente selou 
novamente a aliança com o seu PSDB.novamente a aliança com o seu PSDB.

ESPECULAÇÃO EM PINHEIROESPECULAÇÃO EM PINHEIRO

 A publicação desta foto nas redes sociais durante  A publicação desta foto nas redes sociais durante 
o encontro do PDT, onde estão os jovens Lorenzo Barão o encontro do PDT, onde estão os jovens Lorenzo Barão 
(presidente pedetista) e o veterinário Iago Brum, gerou es-(presidente pedetista) e o veterinário Iago Brum, gerou es-
peculações de que essa pode ser a chapa de oposição para peculações de que essa pode ser a chapa de oposição para 
desafi ar o atual prefeito Ronaldo Madruga (Progressistas) desafi ar o atual prefeito Ronaldo Madruga (Progressistas) 
nas eleições deste ano. Lorenzo negou a situação, mas não nas eleições deste ano. Lorenzo negou a situação, mas não 
com muita veemência, desconversando que ainda é muito com muita veemência, desconversando que ainda é muito 
cedo para se falar em nomes. Iago é primo de Lucel Brum cedo para se falar em nomes. Iago é primo de Lucel Brum 
Betiollo, que concorreu a vice nas últimas eleições e é esposa Betiollo, que concorreu a vice nas últimas eleições e é esposa 

do ex-prefeito Carlos Betiollo. do ex-prefeito Carlos Betiollo. 

ROGÉRIO MOURAROGÉRIO MOURA
 O  O TPTP conversou esta  conversou esta 
semana com o vice-prefeito semana com o vice-prefeito 
de Pinheiro Machado, Rogério de Pinheiro Machado, Rogério 
Moura (foto), que confi rmou Moura (foto), que confi rmou 
estar em tratamento de saúde. estar em tratamento de saúde. 
“Estou em tratamento para “Estou em tratamento para 
uma pneumonia crônica que uma pneumonia crônica que 
adquiri há tempos e vou retirar adquiri há tempos e vou retirar 
um adenoma, a princípio, do um adenoma, a princípio, do 
intestino. Com a ajuda de Deus intestino. Com a ajuda de Deus 
e orações, tenho certeza que e orações, tenho certeza que 
não será nada de mais grave. não será nada de mais grave. 
Fiz uma colonoscopia, pois Fiz uma colonoscopia, pois 
sou do grupo de risco, porque sou do grupo de risco, porque 
tenho parentes com câncer de tenho parentes com câncer de 

intestino, e detectei bem precoce a lesão”, assinalou.intestino, e detectei bem precoce a lesão”, assinalou.

TRANSPORTE EM PINHEIROTRANSPORTE EM PINHEIRO
 O esportista pinheirense Sandrino Peres reclamou  O esportista pinheirense Sandrino Peres reclamou 
nas redes sociais de que equipe de futebol do Clube Luz e nas redes sociais de que equipe de futebol do Clube Luz e 
Ordem não vai receber ajuda da Prefeitura no custeio do Ordem não vai receber ajuda da Prefeitura no custeio do 
transporte para que a agremiação represente o município na transporte para que a agremiação represente o município na 
primeira fase da Copa RS, que é promovida pelo governo do primeira fase da Copa RS, que é promovida pelo governo do 
Estado e que acontece em Pelotas e Rio Grande. Sandrino Estado e que acontece em Pelotas e Rio Grande. Sandrino 
classifi cou como ‘vergonha’ a situação. O prefeito Ronaldo classifi cou como ‘vergonha’ a situação. O prefeito Ronaldo 
Madruga respondeu na mesma postagem, dizendo que não Madruga respondeu na mesma postagem, dizendo que não 
iria cometer uma ilegalidade. “Lembro Vossa Senhoria que iria cometer uma ilegalidade. “Lembro Vossa Senhoria que 
estamos em ano eleitoral, o que veda este tipo de auxilio. estamos em ano eleitoral, o que veda este tipo de auxilio. 
Nossa equipe trabalha na legalidade e não é contra o esporte, Nossa equipe trabalha na legalidade e não é contra o esporte, 
respeitamos regras. Entendo sua insatisfação, desculpa o respeitamos regras. Entendo sua insatisfação, desculpa o 
município neste momento não estar à disposição por impo-município neste momento não estar à disposição por impo-
sição legal”, disse.sição legal”, disse.

TRANSPORTE EM PINHEIRO 2TRANSPORTE EM PINHEIRO 2
 Sandrino questionou que outras prefeituras estão  Sandrino questionou que outras prefeituras estão 
dispondo do transporte para as equipes, mas novamente foi dispondo do transporte para as equipes, mas novamente foi 
contestado pelo prefeito. “(...) se alguém denunciar no Minis-contestado pelo prefeito. “(...) se alguém denunciar no Minis-
tério Público o prefeito poderá fi car inelegível por oito anos. tério Público o prefeito poderá fi car inelegível por oito anos. 
Vai no Ministério Público e faz o questionamento da oferta de Vai no Ministério Público e faz o questionamento da oferta de 
transporte gratuito em ano eleitoral, para competição, sem transporte gratuito em ano eleitoral, para competição, sem 
CNPJ por parte do interessado e lei anterior”, ponderou o CNPJ por parte do interessado e lei anterior”, ponderou o 
prefeito.prefeito.

EMENDA PARA BAGÉEMENDA PARA BAGÉ
 O deputado federal Alexandre Lindenmeyer (PT),  O deputado federal Alexandre Lindenmeyer (PT), 
anunciou a destinação de uma emenda parlamentar no valor anunciou a destinação de uma emenda parlamentar no valor 
de R$ 785 mil para instituições de assistência em Bagé. A de R$ 785 mil para instituições de assistência em Bagé. A 
iniciativa foi divulgada em reunião com o vereador Lelinho iniciativa foi divulgada em reunião com o vereador Lelinho 
Lopes, também do PT, e terá como destino a Santa Casa Lopes, também do PT, e terá como destino a Santa Casa 
de Caridade, Instituto Federal Sul-riograndense (IFSul), Vila de Caridade, Instituto Federal Sul-riograndense (IFSul), Vila 
Vicentina e Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais Vicentina e Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais 
de Bagé (Apae). Lelinho esteve em Brasília esta semana em de Bagé (Apae). Lelinho esteve em Brasília esta semana em 
busca de investimentos para a região. “Queremos fortalecer busca de investimentos para a região. “Queremos fortalecer 
o trabalho dessas entidades e contribuir para o bem-estar de o trabalho dessas entidades e contribuir para o bem-estar de 
diversos grupos, seja através de emendas ou programas que diversos grupos, seja através de emendas ou programas que 
contemplem a região”, afi rmou.contemplem a região”, afi rmou.

PROCESSO SELETIVO EM HULHA 1PROCESSO SELETIVO EM HULHA 1
 A Prefeitura de Hulha Negra abriu um novo processo  A Prefeitura de Hulha Negra abriu um novo processo 
seletivo, com o objetivo de contratar e formar um cadastro seletivo, com o objetivo de contratar e formar um cadastro 
reserva de profi ssionais que possuam níveis fundamental, reserva de profi ssionais que possuam níveis fundamental, 
magistério e superior em licenciatura. As vagas disponíveis magistério e superior em licenciatura. As vagas disponíveis 
são para os cargos de servente (1), professor de anos iniciais, são para os cargos de servente (1), professor de anos iniciais, 
professor de educação física e motorista (1).  Os contratados professor de educação física e motorista (1).  Os contratados 
receberão remuneração de acordo com o valor do piso mu-receberão remuneração de acordo com o valor do piso mu-
nicipal de salário, com carga horária variando entre 20 e 40 nicipal de salário, com carga horária variando entre 20 e 40 
horas semanais. horas semanais. 

PROCESSO SELETIVO EM HULHA 2PROCESSO SELETIVO EM HULHA 2
 Para se candidatar, os interessados devem atender  Para se candidatar, os interessados devem atender 
aos requisitos de escolaridade exigidos, ter no mínimo 18 aos requisitos de escolaridade exigidos, ter no mínimo 18 
anos de idade, possuir CNH na categoria “D” e curso para anos de idade, possuir CNH na categoria “D” e curso para 
dirigir transporte escolar, entre outros critérios listados no dirigir transporte escolar, entre outros critérios listados no 
edital.  As inscrições estão abertas até esta sexta-feira (12), edital.  As inscrições estão abertas até esta sexta-feira (12), 
na SMEC, localizada na avenida Getúlio Vargas, nº 1645 B na SMEC, localizada na avenida Getúlio Vargas, nº 1645 B 
(esquina), das 8h às 12h. Os candidatos serão avaliados (esquina), das 8h às 12h. Os candidatos serão avaliados 
por meio de análise curricular, de acordo com os critérios de por meio de análise curricular, de acordo com os critérios de 
pontuação estabelecidos no edital.pontuação estabelecidos no edital.

MULHER NA CRM/MINA DE CANDIOTAMULHER NA CRM/MINA DE CANDIOTA
 Entusiasmado com a notícia e não é para menos, o  Entusiasmado com a notícia e não é para menos, o 
diretor-presidente da Companhia Riograndense de Mineração diretor-presidente da Companhia Riograndense de Mineração 
(CRM), Ademir Baretta, informou ao (CRM), Ademir Baretta, informou ao TPTP, pela primeira vez em , pela primeira vez em 
60 anos de empresa, foi nomeada uma mulher para uma das 60 anos de empresa, foi nomeada uma mulher para uma das 
superintendências. Larissa Moreira assumiu como superin-superintendências. Larissa Moreira assumiu como superin-
tendente Administrativa da Mina de Candiota, em substituição tendente Administrativa da Mina de Candiota, em substituição 
ao vereador Gildo Feijó, que precisou se desincompatibilizar ao vereador Gildo Feijó, que precisou se desincompatibilizar 
em função da legislação eleitoral.em função da legislação eleitoral.
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Alma Tertinquebaiera -  diretora do Centro de 
Desenvolvimento do Cazaquistão e uma das desenvolvedoras 
da Ferroligas, ao falar sobre a área onde será implantada 
a indústria para o projeto que utiliza o carvão mineral de 
Candiota.

“É um lugar 
perfeito, uma 
coincidência 
feliz”

Esta semana, o 
governo federal, que este 
ano não pretende con-
ceder reajuste salarial 
aos servidores federais, 
propõe, como alternativa 
para evitar uma série de 
greves, alguns reajustes 
em penduricalhos, um 
deles o vale-alimentação. 
Como sou um servidor 
federal aposentado, isto 
significa que para apo-
sentados como eu, nada.

Este é o resultado óbvio de quem em algum mo-
mento quando estava na ativa optou por receber vale-
-alimentação acreditando que aquela alternativa aparen-
temente boa no momento poderia ser algo interessante. 
O futuro mostra de forma muito clara que trocar salário 
por vale-alimentação, vale-saúde, vale-gás, seja lá qual 
vale for é um erro que nenhum trabalhador deveria plei-
tear, seja ele servidor público ou privado. Mas faz parte 
do debate cotidiano.

Quando eu fui prefeito, e foram 12 anos, nunca 
aceitei as propostas de alguns servidores que, para ga-
nharem um pouquinho mais queriam trocar salário por 
vale-alimentação. Passados 15 anos, não me arrependo. 
Continuo pensando da mesma maneira.

Dia desses, o prefeito de Hulha Negra me dizia 
que os gastos com pessoal estavam sob controle e que 
no município se gasta hoje muito próximo do que se gas-
tava quando eu era prefeito. Vamos por partes. Eu nunca 
passei um ano sem conceder reajuste. Não se pode dizer 
o mesmo sobre o governo atual. Segundo, após pegar 
o município com mais de 60% de gastos com pessoal 
em 1999 e no ano 2000, entre 2001 e 2008 reduzi estes 
gastos para 44% em 2008, final do meu terceiro manda-
to. O mesmo percentual de quando deixei o governo em 
1996, final do meu primeiro mandato. No ano passado, 
os gastos com pessoal em Hulha Negra ficaram acima 
de 47%, incidindo sobre receita muito maior que a de 
2008, e desde 2008 houve apenas um ano em que ficou 
abaixo de 44%, que foi 2021 quando não houve reajuste 
salarial. Após 2008, em 7 anos ficou acima de 50%, 3 no 
primeiro mandato de Renato Machado (2009-2012) e nos 
quatro anos do mandato de Erone Londero (2013-2916).

Porém, há um detalhe importante, nestes 47% de 
2023 não consta o vale-alimentação. Alguém sabe quanto 
o município gastou com vale-alimentação? Eu não sei. 
Mas sei que para boa parte dos servidores municipais é 
um valor muito importante. E é aqui que mora o problema.

Em Hulha Negra os servidores concursados são 
estatutários, mas a previdência é CLT. Quando se apo-
sentarem, e muitos que entraram em 1995, dois anos 
após a instalação do município, estão em idade de se 
aposentar, vão ter de encarar dois fatores, a redução da 
aposentadoria, com as regras alteradas recentemente, 
incluindo todos os salários (quando a anterior eliminava 
20% dos menores salários) no cálculo do valor a receber 
e também terão a aposentadoria reduzida porque o valor 
do vale-alimentação não vai constar na hora de fazer a 
média dos salários. Enfim, todo servidor vai perceber que 
na hora que mais precisa de dinheiro, no momento em 
que ‘se descobriu’ idoso, o valor de sua aposentadoria é 
muito menor do que ele ganha.

Acho que ninguém vai dar importância a este tema, 
mas quem está se aposentando também está se ferrando 
por aceitar qualquer vantagem.

Marco Antônio 
Ballejo Canto

O que debater 6O que debater 6

Silvana Antunes TP

Encontro foi de comemoração no partido entre Executiva e filiados

Divulgação TP

Um importante evento 
reuniu filiados e sim-
patizantes do Partido 

Democrático Trabalhista 
(PDT) de Pinheiro Machado 
na sexta-feira (5), na Socie-
dade Filhos da Lua. Uma ho-
menagem a antigos filiados 
aproximou os integrantes do 
partido em um momento de 
muita emoção.

Em entrevista ao TP, 
o presidente do PDT de Pi-
nheiro Machado, Lorenzo 
Barão Teixeira falou do even-
to. “Foi uma homenagem aos 
que construíram o caminho 
para que o partido se man-
tivesse ativo e forte durante 
mais de quatro décadas em 
Pinheiro Machado. É preciso 
sempre aproximar o filiado 
e valorizar a sua participa-
ção. Na ocasião agraciamos 
com um singelo certificado, 
agradecendo os membros do 
atual diretório que possuem 
mais de 20 anos de filiação 
ao partido, já vislumbrando 
a possibilidade de também 
homenagear os demais filia-
dos mais antigos em outro 
momento”, explicou.

Ele destaca os resul-
tados do encontro. “Foi um 
sucesso, um misto de emoção 
e injeção de força pra que a 
sigla cresça cada vez mais, 
principalmente ao ver um 
filiado como o Delmar Pres-
tes Rodrigues, o querido Seu 
Delmar, com seus 43 anos de 
filiação e ainda muito parti-
cipativo e ativo nas decisões 
do partido”. 

CENÁRIO POLÍTICO

 Solicitado pelo jor-
nal, Lorenzo Barão fez uma 
avaliação acerca do cenário 

político pinheirense. “É pre-
ciso resgatar a confiança das 
pessoas na política. Temos 
mais um pleito se aproxi-
mando e é necessário ter 
participação ativa e levar até 
a população opções de cre-
dibilidade e que possam ser 
extensões do anseio popular, 
tanto no Legislativo quanto 
no Executivo. Sabemos das 
dificuldades que enfrentare-
mos, mas em contraponto co-
nhecemos a força que temos 
e o que a união em prol de 
um modelo e de um projeto, 
é capaz de transformar”. 

ELEIÇÕES 2024 

Relacionado as elei-
ções municipais deste ano, 
o presidente da sigla diz que 
Pinheiro Machado é um mu-
nicípio que ainda apresenta 
muitas carências, eviden-
ciadas ao longo dos últimos 
quatro anos e pra mudar 
isso, é preciso apresentar um 
modelo de trabalho sólido 
e coerente com a realidade 
do município. “O partido 
teve muita resiliência nestes 
últimos anos, mostrando que 
a força pode ser emanada 
muito mais da derrota do que 
da vitória. Trabalhamos forte 
para montar uma nominata 
competente e competitiva. 
Recebemos importantes filia-
ções que chegaram e agrega-
ram muita qualidade ao parti-
do, muitas delas espontâneas, 
algumas surpreendentes, 
mas todas com potencial de 
contribuir com a comunidade 
de Pinheiro Machado, o que 
nos deixa muito feliz. Tenho 
certeza que a população se 
sentirá muito bem repre-
sentada com os nomes que 

PDT de Pinheiro Machado 
presta homenagens a 

antigos filiados

PARTIDOS

serão colocados a disposição 
durante o período eleitoral”. 

O jornal ainda ques-
tionou Lorenzo sobre in-
tegrar uma chapa para a 
majoritária, bem como ter 
ao lado o jovem Iago Brum. 
Ele não confirmou nomes, 
apenas afirmou que o que 
se tem de momento é que 
o trabalho nos bastidores é 
para que as alianças sejam 
mantidas e para que novas 
parcerias sejam firmadas. 
“Mais do que ser apenas 
oposição ao atual governo, 

teremos uma candidatura 
forte à majoritária, com 
grandes surpresas e princi-
palmente com capacidade 
de apresentar um projeto 
de município, identificando 
os problemas e mostrando 
as soluções. Tivemos uma 
enorme receptividade por 
nomes especulados, mes-
mo sem haver qualquer 
construção definitiva, o que 
demonstra que a população 
pede uma opção e anseia 
algo maior para Pinheiro 
Machado”.

- Márcia Brum de Almeida - 20 anos de filiação
- Luciana da Silva Martins - 24 anos de filiação
- Magda Mara Pinto Afonso - 24 anos de filiação
- Valesca Souza Walerko - 25 anos de filiação
- Raimundo Witter da Cunha - 25 anos de filiação
- João Batista dos Santos da Rosa - 30 anos 
de filiação
- Ilton da Rosa Almeida - 30 anos de filiação
- Paulo Fernando da Silva Martins - 32 anos de 
filiação
- José Antônio Duarte Rosa - 32 anos de filiação
- Delmar Prestes Rodrigues - 43 anos de filiação
Homenagem póstuma há Adroaldo Azambuja 
- 28 anos dedicados ao PDT e que faleceu em 
janeiro de 2024. 

HOMENAGENS
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Presidente: Lorenzo Barão Teixeira
1º Vice-presidente: Danubio Fernando Vaz Peres
2º Vice-presidente: Paulo Fernando da Silva 
Martins
Secretário: Marcelo Pinheiro Garrido
Tesoureira: Magda Mara Pinto Afonso
Consultor Jurídico: Vinícius Montagner Mesko 
Vogal 1: Carmem Lúcia Fagundes 
Vogal 2: Clemir Lopes de Lima da Rosa

EXECUTIVA MUNICIPAL
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FUTURO DO CARVÃO

Esperança, emoção e 
aplausos marcaram, na 
manhã de quarta-feira 

(10), o evento de anúncio 
de investimento de R$ 420 
milhões do projeto Ferroligas 
– Ferro-Silício-Alumínio e a 
assinatura do protocolo de 
intenções entre a Prefeitura 
de Candiota, empresa Vamtec 
Group e o grupo alemão 
ICMD.

O evento ocorreu no 
Candiotão, próximo a área 
das futuras instalações do 
empreendimento e contou 
com a presença de diversas 
autoridades que foram re-
cepcionadas com um café 
da manhã produzido pela 
agroindústria candiotense 
San Antônio.

Integraram a mesa 
dos trabalhos o prefeito de 
Candiota, Luiz Carlos Fola-
dor, o presidente do Legis-
lativo, Gildo Feijó, o presi-
dente da Comissão do Polo 
Carboquímico e Mineração, 
Guilherme Barão, o CEO 
da Vamtec, José Roberto 
Varella, o diretor de novos 
negócios da Vamtec, Duílio 
Varella, o engenheiro me-
talurgista e coordenador do 
projeto, José Paulo Amaro, o 
CEO da ICMD Global, Jur-
gen Rai, a diretora do Centro 
de Desenvolvimento de Ma-
téria primas do kasaquistão, 
Alma Tertinquebaiere e o 
diretor do Instituto Padre 
Josimo, frei Sérgio Goergen. 

Um anúncio anterior 
já havia ocorrido na terça-
-feira (9), no Palácio Piratini, 
na presença do governador 

Eduardo Leite, do secre-
tário de Desenvolvimento 
Econômico (Sedec), Ernani 
Polo e secretária estadual 
de meio ambiente Marjorie 
Kauffmann. 

PRONUNCIAMENTOS

O p re s iden t e  da 
Câmara, Gildo Feijó, foi 
o primeiro a fazer uso da 
palavra. Na oportunidade, 
ele destacou que o momento 
era considerado mágico. 
“Quantos anos de luta, nun-
ca desistimos deste sonho. 
Quero enaltecer a luta do 
prefeito Folador, em nome 
de todos, gostaria agradecer 
e desejar boas-vindas aos 
empresários”.

Na sequência, o CEO 
da Vamtec, José Varella, fa-
lou da satisfação de retornar a 
Candiota com um projeto de 
implantação quase imediata. 
“Hoje apresentamos uma 
tecnologia diferenciada. De-
vido as condições do carvão 
de Candiota, para a Ferroliga 
temos uma matéria-prima 
nobre. Essa liga é usada 
no mercado siderúrgico em 
substituição ao alumínio e 
ferro-silício. Mercado brasi-
leiro tem grande potencial de 
consumo dessa liga. Temos 
malha ferroviária para man-
dar para o Brasil e o mundo 
através do porto de Rio Gran-
de. Estamos contando com o 
poder público, esse processo 
precisa ser acelerado no que 
diz respeito a licenças. Pre-
tendemos começar a operar já 
em 2027, logo aí. Contamos 

Empresas fazem visita técnica em 
Candiota após anúncio de R$ 420 

milhões para projeto Ferroliga 
com o apoio de todos e agra-
decemos a hospitalidade”.

Varella ainda lem-
brou de uma visita anterior 
feita pelo grupo em Candiota 
para um projeto de gaseifi-
cação. “Antes viemos com 
o grupo chinês CNCE e du-
rante esse período evoluímos 
bastante nas tratativas com 
eles e o acordo macro será 
definido até maio do projeto 
de gaseificação apresentado 
anteriormente e que será 
mais robusto. Acredito que 
até fim do ano já se tenha 
uma data de entrada de Li-
cenciamento Prévio (LP)”, 
explicou.

O CEO da ICMD 
Global, Jurgen Rai, agra-
deceu a presença de todos, 
destacando a boa estrutura 
da área. “Temos um ditado 
de que o primeiro passo de-
termina muita coisa no andar 
da carruagem posterior e esse 
foi um belo passo. Julgando 
por este primeiro dia, tenho 
certeza que temos um futuro 
muito bom aqui. É a primei-
ra vez que estamos aqui e 
vimos o terreno que temos 
planos de implantar a usina 
de Ferroligas. A infraestrutu-
ra que vimos aqui hoje não 
é comparável a nada visto 
até então, por isso queremos 
implantar a usina com uma 
Ferroliga única para aplica-
ção na siderurgia”.

 Jurgen explicou de 
forma simplificada o pro-
cesso e capacidades de pro-
dução. “Estamos em cima 
de carvão que é por inteiro 
utilizado nas termoelétricas, 

Silvana Antunes TP

Protocolo de Intenções também foi assinado durante o encontro

ou seja, é queimado para 
produção de energia. Vamos 
fazer algo similar, queimar 
o carvão, porém no fim do 
processo vamos obter uma 
ferroliga de três componen-
tes – ferro, silício e alumínio. 
Das cinzas vamos conseguir 
fazer metal. Hoje no mudo é 
produzida cerca de 2 bilhões 
de toneladas de aço por ano 
e nenhuma é feita sem a 
união desses três compo-
nentes. O Brasil hoje produz 
34 mil toneladas de aço por 
ano, e tem uma demanda de 
170 mil toneladas, além de 
500 mil toneladas no mun-
do. Estamos programando 
a construção de dois fornos 
com volume de capacidade 
de produção de 36 mil to-
neladas, mas temos poten-
cial enorme para expandir a 
médio e longo prazo. Minha 
primeira impressão é que já 
poderia planejar a distribui-
ção da usina com instalação 
de seis fornos, porque de fato 
este lugar é único e perfeito”, 
expôs o CEO.

Guilherme Barão dis-
se que na vida é necessário 
ter sonhos, porém destacou 
que se vivenciava uma re-
alidade. “Sonho de quem é 
natural daqui, que perdeu o 
sono tentando achar cami-
nhos, é um sonho de toda 
população. Toda essa cons-
trução aconteceu através 
de diversas pessoas e o que 

importa é gerar desenvol-
vimento e oportunidade de 
trabalho. Esperamos sim a 
concretização desse sonho”.

A diretora do Cen-
tro de Desenvolvimento do 
Cazaquistão, Alma Tertin-
quebaiera, uma das cien-
tistas desenvolvedoras da 
Ferroliga, afirmou estar feliz 
porque havia descoberto 
que se tratava de um lugar 
perfeito onde as estrelas se 
cruzavam. “O terreno prati-
camente pronto com todos 
os acessos e comunicações. 
É uma coincidência feliz. Já 
temos avanços no licencia-
mento e da nossa parte não 
vamos atrasar. A Ferroliga foi 
testada pelas maiores siderúr-
gicas mundiais e recebemos 
relatórios muito positivos”. 

Frei Sergio Goergen 
disse que o dia ficaria marca-
do na história, pois o projeto 
não afeta somente Candiota, 
mas marca uma virada de 
página da metade Sul que 
sempre quis se industrializar 
e nunca teve oportunidade. 
“Do maldito carvão, que 
de maldito não tem nada 
só temos que saber usá-lo. 
Foi de um lugar distante, o 
Cazaquistão, que uma mu-
lher, cientista, desenvolveu 
uma solução para o que está 
embaixo da nossa terra e 
ao mesmo tempo gerando 
emprego e cuidando do meio 
ambiente. Gostaria de agra-

decer a Vamtec pelo inves-
timento e responsabilidade 
social. É importante para as 
empresas, mas não imaginam 
como é importante para o Rio 
Grande do Sul, nossa região e 
as pessoas”, manifestou, res-
saltando que vão trabalhar ao 
máximo para reduzir o tempo 
de recebimento da licença 
prévia devido aos estudos já 
feitos na região e relatórios 
quanto a questão ambiental 
e que poderão ser entregues 
diretamente a Fundação Es-
tadual de Proteção Ambiental 
(Fepam).

Por fim, o prefeito 
Luiz Carlos Folador, ao fa-
zer uso da palavra, disse 
que o dia era de muita ale-
gria. Ele também agradeceu 
aos vereadores e secretários 
municipais, destacando o 
importante trabalho de to-
dos. Ele ainda saudou os 
investidores. “O município, 
o Estado e a União farão tudo 
que estiver ao alcance para 
a instalação dessa primeira 
unidade. Lembro que há um 
tempo atrás o engenheiro 
Amaro disse que em Can-
diota deveria ser implantado 
o Polo Carboquímico devido 
a infraestrutura, acesso e 
reserva de carvão, assim 
como linha de transmissão. É 
desenvolvimento, impostos 
que poderão ser utilizados 
para melhorias, empregos”, 
destacou.Secretários, vereadores, servidores, imprensa e trabalhadores acompanharam o evento



55

QUEM QUEM 
ANUNCIA,ANUNCIA,

VENDE VENDE 
MAIS!MAIS!

12 de abril de 2024

* Investimento: R$ 420 milhões de Capex 
* Produção FeSiAl: 36 mil toneladas/ano (mercado 
potencial 170 mil toneladas)
* Consumo de carvão: 150 mil toneladas/ano
* Consumo de energia: 400.000 MWh/ano
* Faturamento: R$300 milhões/ano
* Geração de impostos: R$ 40 milhões/ano
* Empregos na fase de construção: 1 mil postos 
diretos 
* Empregos na fase de operação: 330 postos 
diretos
* Prazo para inicio da operação: 2027
* Prazo crítico: Licenciamento ambiental em 1,5 
ano

NÚMEROS DO PROJETO FASE 1 
(2 fornos 28MVA) 

Divulgação TP

Marcos Corbari/Especial TP

AFe r ro l i ga  Fe r ro -
-Silício-Alumínio 
utiliza a redução do 

carvão com alto teor de 
cinzas (uma característica 
do minério encontrado em 
Candiota) para criar um 
produto alternativo, mais 
barato e com melhor ren-
dimento que o tradicional, 
para a desoxidação de aço. 

O grupo ICMD de-
tém a licença global do 
processo, que utiliza uma 
tecnologia original desen-
volvida no Cazaquistão. 
A produção estimada é de 
36 mil toneladas por ano, 
com um mercado potencial 
para 170 mil toneladas. O 
investimento também con-
templa oportunidades para 
programas de desenvolvi-
mento social, educacional 
e de saúde, além de troca 
de experiências nacionais 
com a China.

O prazo  para início 
das atividades é até o fi m 
de 2027. A  expectativa de 
faturamento do primeiro 
projeto é de R$ 300 milhões 
anuais e entrega de R$ 40 
milhões em impostos por 
ano. A geração de empregos 
também está no planeja-
mento, com projeção de 1 
mil postos de trabalho dire-
tos na etapa de construção 
da planta e de 330 vagas 
diretas na  fase de operação.

SOBRE AS EMPRESAS

A Vamtec Group é 
um grupo industrial com 
várias plantas no ES, RJ, 
MG e Bahia, com especial 
atuação no setor Siderúr-
gico e de Ferroligas. Está 
bastante envolvida no de-
senvolvimento da região da 
Campanha e no aproveita-
mento sustentável do carvão 
de Candiota com projeto 
de gasificação do carvão 

O projeto Ferroliga FeSiAl 

e produção de metanol e 
outros. Recentemente foi 
verificada a oportunidade 
de desenvolvimento de um 
projeto de FeSiAl na região 
estabelecendo uma parceria 
com a ICMD Holding. 

A ICMD é uma em-
presa sediada na Alemanha, 
detentora da patente de 
produção de FeSiAl e com 
interesse em implantar uma 
planta de produção, utili-
zando o carvão de Candiota. 
A ICMD confirma que o 
carvão de Candiota tem as 
características e proprieda-
des adequadas para produ-
ção da liga.

Projeto do empreendimento de Ferroligas

Área de construção da indústria está localizada no Candiotão
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Sabrina Monteiro TP

J. André TP

Especialistas em projetos culturais e 
patrimônio visitam o possível prédio 
que abrigará o museu em Candiota 

HISTÓRIA EM PAUTA

No último dia 5 de 
abril, o vice-prefeito 
de Candiota, Paulinho 

Brum recebeu juntamente 
com o secretário de Turismo, 
Ancelmo Camilo e os histo-
riadores, Tailor Lima e João 
Henrique Duarte, os irmãos 
especialistas em projetos 
culturais e patrimônio, Marta 
e Maurício Prochnik, do Rio 
de Janeiro, além do doutor, 
museólogo e oceanógrafo, 
Lauro Barcellos. 

O motivo da visita 
da dupla foi para conhecer 
o espaço que abrigou a pri-
meira usina termoelétrica do 
município, e que atualmente 
contempla a instalação do 
Centro Cultural. Como já 
noticiado anteriormente, a 

estrutura está sendo analisada 
para carregar mais uma parte 
importante do município, um 
museu. 

PROJETO

De acordo com Pau-
linho, eles trocaram algumas 
ideias com os especialistas 
para terem noção do que é 
preciso para o museu, além 
de terem enviado a planta do 
prédio para Maurício que é 
arquiteto e que irá mandar um 
projeto de como será o espaço 
de acordo com a sua visão. 
“A partir daí vamos entender 
como vai ser o museu, e tam-
bém teremos noção do custo 
que vai ter para estudarmos 
uma forma para captar esse 

recurso e poder realizar a 
instalação”, informou. 

Além disso, eles tam-
bém realizaram visitas em 
pontos estratégicos do muni-
cípio, para que os profissio-
nais entendessem a economia 
e as potencialidades da cida-
de, além de verem o público-
-alvo e conseguirem realizar 
o levantamento geográfico, 
econômico e cultural da re-
gião. “Fizemos isso para que 
quando eles entregarem esse 
trabalho, fique claro o que 
será preciso para que se tenha 
êxito, para não se tornar uma 
obra como infelizmente en-
contramos em outras cidades, 
que são feitas e não têm ob-
jetivo, sem conseguir manter 
ou que não tenha o mínimo 

Os irmãos juntamente com o doutor Barcellos, passaram o dia no município 
 na presença de algumas autoridades e dos historiadores Tailor e João Henrique

de visitação possível”. 
Em conversa com 

Marta, a economista falou 
que o espaço é maravilho, 
um patrimônio industrial 
muito bonito e diferente, que 
possuiu espaços de vários 
tipos. “Acredito que esteja-
mos convergindo para fazer 
um museu, com coisas inte-
ressantíssimas que Candiota 
tem e que não são visíveis, 
que estão somente na cabeça 
de alguns e nos livros de his-
tória”, avaliou, dizendo que 
o local fica na estrada, o que 
chamará ainda mais a atenção 
das pessoas, que poderão 
parar e conhecer o município. 

Sobre o tempo que 
levará para a conclusão do 
projeto, ela respondeu que é 
imprevisível, pois o período 
eleitoral está próximo e a 
administração pode ou não 
passar por mudança, mas que 
o primeiro passo é formar o 
projeto com algum tipo de 
consenso sobre o uso do pré-
dio, que é grande e que terá 
outros usos além do museu. 
“Então, o primeiro passo 
é o consenso a respeito do 
uso do espaço, e o segundo 
passo é fazermos um projeto 
arquitetônico para que  esse 
espaço que é tombado, deli-
cadamente sirva aos propó-
sitos que forem delineados. 
E depois a execução da obra, 
que merece obviamente igual 
cuidado. Não podendo es-
quecer ainda que precisamos 
operar o museu. Tudo é uma 
grande reflexão para que não 

haja imprevistos”, concluiu, 
destacando que a história de 
Candiota é diversa, e que o 
museu poderá trabalhar com 
diferentes óticas. 

O arquiteto Mauricio, 
disse que achou o município 
muito interessante, não só 
pelas indústrias que têm e 
que são de grande importân-
cia, mas também pela região 
turística que está prestes a se 
tornar em função das viníco-
las. “Acho que tem grandes 
chances desse projeto de 
médio em longo prazo ser 
um projeto que dê bastantes 
resultados positivos para a 
região.  A usina é um prédio 
interessantíssimo no ponto 
de vista de arquitetura e de 
patrimônio. É um espaço 
amplo que já foi reformado, 
e isso já é um grande passo”, 
respondeu, explicando que 
irão precisar fazer algumas 
adaptações para os usos que 

estão sendo estudados, e 
ressaltando que ainda não 
há uma definição do que será 
colocado dentro do prédio. 

Para concluir, ele 
mencionou que uma das 
ideias é implantar um museu 
que conte uma parte da his-
tória e do desenvolvimento 
industrial da região. “O pré-
dio também tem uma área ex-
terna e ambiental no entorno, 
muito bonito e interessante. 
Com o arroio passando, a 
trilha e o mirante da uma am-
biência muito interessante”. 

Ao falar sobre o pro-
jeto que está sendo prepa-
rado, o secretário Ancelmo 
afirmou que com certeza irá 
melhorar muito o turismo 
da cidade, e que é uma fer-
ramenta muito importante 
para a região. “A cidade já 
tem um potencial forte nesta 
área, e com certeza vai ser 
algo histórico”.

Prédio fica na Vila Residencial e abriga o Centro Cultural
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SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 02 DE ABRIL DE 2024SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 02 DE ABRIL DE 2024

PP- Partido Progressista / PDT - Partido Democrático Trabalhista / PSDB - Partido da PP- Partido Progressista / PDT - Partido Democrático Trabalhista / PSDB - Partido da 
Social Democracia Brasileira / Republicanos/MDB - Movimento Democrático BrasileiroSocial Democracia Brasileira / Republicanos/MDB - Movimento Democrático Brasileiro

- Aprovação da Ata nº 11, de 02 de Abril de 2024 – Sessão Ordinária  - Aprovação da Ata nº 11, de 02 de Abril de 2024 – Sessão Ordinária  
PROPOSIÇÕES PROTOCOLADAS: PROPOSIÇÕES PROTOCOLADAS: PSDB - Partido da Social Democracia Brasileira– 02 / PP- Par-PSDB - Partido da Social Democracia Brasileira– 02 / PP- Par-
tido Progressista - 02tido Progressista - 02
PROJETO DE LEI PROTOCOLADO:PROJETO DE LEI PROTOCOLADO:
Projeto de Lei nº 19/2024, de Autoria do Poder Executivo,Altera o art. 15 e o Anexo V da Lei Projeto de Lei nº 19/2024, de Autoria do Poder Executivo,Altera o art. 15 e o Anexo V da Lei 
Municipal nº 4550, de 12 de maio de 2023, e dá outras providencias.Municipal nº 4550, de 12 de maio de 2023, e dá outras providencias.

TRAMITANDO NA COMISSÃO DE LEGISLAÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃO FINAL:TRAMITANDO NA COMISSÃO DE LEGISLAÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃO FINAL:
Projeto de Lei nº 14/2024, Projeto de Lei nº 14/2024, Altera o Art. 12, Grupo I, II, III, IV da Lei Municipal n° 4.112/2013, referente à Altera o Art. 12, Grupo I, II, III, IV da Lei Municipal n° 4.112/2013, referente à 
majoração do número de vagas e descrição dos cargos do Poder Executivo Municipal.(Relator Vilson).majoração do número de vagas e descrição dos cargos do Poder Executivo Municipal.(Relator Vilson).
Projeto de Lei nº 15/2024, Projeto de Lei nº 15/2024, Dispõe sobre a fixação do subsídio mensal do Prefeito, do Vice-Prefeito Dispõe sobre a fixação do subsídio mensal do Prefeito, do Vice-Prefeito 
e dos Secretários Municipais de Pinheiro Machado para o período de 1º de janeiro de 2025 a 31 de e dos Secretários Municipais de Pinheiro Machado para o período de 1º de janeiro de 2025 a 31 de 
dezembro de 2028.  (Relator Vilson).dezembro de 2028.  (Relator Vilson).
Projeto de Lei nº 16/2024, Projeto de Lei nº 16/2024, Dispõe sobre a fixação do Subsidio Mensal dos Vereadores da Câmara Dispõe sobre a fixação do Subsidio Mensal dos Vereadores da Câmara 
Municipal de Pinheiro Machado para o período de 1º de janeiro de 2025 a 31 de dezembro de 2028.  Municipal de Pinheiro Machado para o período de 1º de janeiro de 2025 a 31 de dezembro de 2028.  
(Relatora Laura).(Relatora Laura).
Projeto de Lei nº 17/2024, Projeto de Lei nº 17/2024, Dispõe sobre a proibição de contratação de condenados pela Lei Federal nº Dispõe sobre a proibição de contratação de condenados pela Lei Federal nº 
11.304/06 – Lei Maria da Penha, por parte do Poder Público Municipal, bem como impede nomeação 11.304/06 – Lei Maria da Penha, por parte do Poder Público Municipal, bem como impede nomeação 
e dá outras providências. (Relator Fabricio).e dá outras providências. (Relator Fabricio).
Projeto de Lei nº 18/2024, Projeto de Lei nº 18/2024, Autoriza o Poder Executivo a reconhecer e parcelar contribuições previ-Autoriza o Poder Executivo a reconhecer e parcelar contribuições previ-
denciárias patronais, decorrentes de ações judiciais (Precatórios), devidas ao fundo de Aposentadoria denciárias patronais, decorrentes de ações judiciais (Precatórios), devidas ao fundo de Aposentadoria 
e Pensão do Servidor do Município de Pinheiro Machado - FAPS. (Relator Renato).e Pensão do Servidor do Município de Pinheiro Machado - FAPS. (Relator Renato).

TRAMITANDO NA COMISSÃO DE ORÇAMENTO, FINANÇAS E CONTAS PÚBLICAS:TRAMITANDO NA COMISSÃO DE ORÇAMENTO, FINANÇAS E CONTAS PÚBLICAS:
Processo de Contas de do Executivo Municipal de Pinheiro Machado, do Prefeito José Antônio Processo de Contas de do Executivo Municipal de Pinheiro Machado, do Prefeito José Antônio 
Duarte da Rosa, do exercício do ano de 2019.Duarte da Rosa, do exercício do ano de 2019.(Relator Eliton).(Relator Eliton).
Projeto de Lei nº 09/2024, Projeto de Lei nº 09/2024, Institui no âmbito Municipal o Evento “Cacimbinhas Moto Fest” e Altera o Institui no âmbito Municipal o Evento “Cacimbinhas Moto Fest” e Altera o 
Anexo I da Lei Nº 4.084/2013, incluindo ação no Calendário de Eventos do Município. (Relator Fabio).Anexo I da Lei Nº 4.084/2013, incluindo ação no Calendário de Eventos do Município. (Relator Fabio).
Demonstrativo Simplificado do Relatório Resumido da Execução Orçamentária referente ao 1º Demonstrativo Simplificado do Relatório Resumido da Execução Orçamentária referente ao 1º 
bimestre de 2024. bimestre de 2024. (Relator Fabricio).(Relator Fabricio).

REQUERIMENTOS EM VOTAÇÃOREQUERIMENTOS EM VOTAÇÃO
REQUERIMENTO N°0017/2024 - REQUERIMENTO N°0017/2024 - O Vereador Renato Rodrigues, propõe que após tramitação O Vereador Renato Rodrigues, propõe que após tramitação 
regimental, seja enviado por essa mesa diretora à Empresa Equatorial o seguinte pedido de regimental, seja enviado por essa mesa diretora à Empresa Equatorial o seguinte pedido de 
providência:“Solicito, com urgência, a troca de um poste, nº 963746, na Avenida Otacílio Vieira”.providência:“Solicito, com urgência, a troca de um poste, nº 963746, na Avenida Otacílio Vieira”.
REQUERIMENTO N°0018/2024 - REQUERIMENTO N°0018/2024 - O vereador Fábio Ferreira Dias, solicita que após deliberado em O vereador Fábio Ferreira Dias, solicita que após deliberado em 
Plenário, seja enviado um pedido ao Grupo CEEE Equatorial para a troca de um poste em frente a Plenário, seja enviado um pedido ao Grupo CEEE Equatorial para a troca de um poste em frente a 
EMEF Dois de Maio, cujo a referência do poste é 964271, na Avenida Otacílio Vieira esquina com a EMEF Dois de Maio, cujo a referência do poste é 964271, na Avenida Otacílio Vieira esquina com a 
Rua Galdino Vilagran Filho e na Rua Dutra de Andrade esquina com a Rua Doutor Arruda.Rua Galdino Vilagran Filho e na Rua Dutra de Andrade esquina com a Rua Doutor Arruda.
Evento Alusivo ao Dia Internacional da Mulher, conforme Decreto Legislativo n°75/2021,Evento Alusivo ao Dia Internacional da Mulher, conforme Decreto Legislativo n°75/2021,
que institui Mulheres Destaque do ano de 2024.que institui Mulheres Destaque do ano de 2024.
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Evento lotou CTG Gaspar Silveira Martins

O CTG Gaspar Sil-
veira Martins, segundo a 
organização estava comple-
tamente lotado (quase mil 
pessoas) para a celebração 
no último sábado (6), dos 
44 anos de existência do 
PT. Além das lideranças 
que prestigiaram o evento 
de Candiota, houve partici-
pação dos representantes do 
Podemos, Avante, PCdoB, 
PV e PSB.

“O PT não é algo 
abstrato, é um partido feito 
de homens e mulheres que 
ao longo de 44 anos estive-
ram na luta, no parlamento 
e nos governos municipais, 
estaduais e federais. Neste 
ano, precisamos pensar o 
futuro da nossa cidade e eu 

Festa lotou as dependências do CTG Luiz Chrivino

PARTIDOS

O Partido dos Trabalha-
dores de Candiota, 
realizou na última 

sexta-feira (5), o evento alu-
sivo à comemoração dos 44 
anos de fundação da sigla. A 
festa foi nas dependências do 
CTG Luiz Chirivino, na sede 
do município, contando com 
diversas lideranças petistas 
em nível regional, estadual e 
nacional. O evento, confor-
me os organizadores, reuniu 
cerca de 200 pessoas, teve 
animação musical, jantar, 
bolo e muita prosa, num 
clima festivo e democrático.
 Prestigiaram a co-

PT de Candiota faz festa dos 44 anos e 
apresenta pré-candidatos à vereança

memoração os deputados 
federais Dionilso Marcon 
(líder da bancada gaúcha) 
e Alexandre Lindenmayer, 
os deputados estaduais Luiz 
Fernando Mainardi (líder 
do PT na Asembleia Legis-
lativa) e Adão Pretto, bem 
como o assessor da Secreta-
ria Especial de Comunicação 
(Secom) do governo federal 
e representante do ministro 
Paulo Pimenta, Paulinho 
Parera; a representante da 
deputada federal Maria do 
Rosário, ex-vereadora de 
Candiota Fernanda Santos 
e o representante do depu-

tado estadual Zé Nunes, 
Igor. Ainda esteve presente 
o presidente e pré-candidato 
a prefeito do PDT local, ve-
reador Guilherme Barão, que 
com PT e PSB forma a Frente 
de Oposição, com vistas ao 
pleito municipal.
 Durante a festa co-
memorativa, o PT, em nota 
enviada ao jornal, afirmou 
que vem se fortalecendo 
para o pleito de 2024, tendo 
como pré-candidato o ex-
-prefeito Adriano dos Santos. 
“As lideranças presentes 
afirmaram seu apoio à pré-
-candidatura e reafirmaram 

Segundo a organização, cerca de 200 pessoas prestigiaram o evento

Câmara de Pinheiro Machado
PT de Bagé também 

comemorou o aniversário

estou junto para construir as 
condições para uma gran-
de vitória aqui em Bagé”, 
concluiu o deputado Luiz 

Fernando Mainardi, que é o 
nome mais cotado para ser 
o candidato petista nas elei-
ções municipais deste ano.

o compromisso de Lula com 
o município de Candiota. 
Adriano esteve recentemen-
te em Porto Alegre reunido 
com o presidente Luís Inácio 
Lula da Silva, onde entre 
outras pautas foi abordado 
o desenvolvimento de Can-
diota, por meio de políticas 
públicas que contemplem as 
potencialidades do município 
como a produção primária e a 
transição energética”, desta-
ca o texto enviado ao jornal.

PRÉ-CANDIDATOS

 Na ocasião foram 

apresentadas também as pré-
-candidaturas à vereança: 
Axel Costa, Cristina Gon-
zales, Danilo Gonçalves 
(atualmente vereador), Dir-
ceu Zanatto, Cláudio Porto, 
Fabiano Aquere, Luana Vais 
(atualmente vereadora), Mar-
celo Belmudes, Pedro Rober-
to Pereira (Peco) e Rosane 
Parcianello.

EDEGAR PRETTO

 O ex-deputado es-
tadual e que foi candidato 
petista a governador nas úl-
timas eleições, Edegar Pretto 

esteve em Candiota um dia 
após a festa, na manhã de 
sábado (6). Edegar é o atual 
presidente da Companhia 
Nacional de Abastecimento 
(Conab) e realizou uma reu-
nião em que, de acordo com 
PT, reafirmou e fortaleceu a 
necessidade do partido ter 
uma candidatura a majoritá-
ria em 2024. “No nome do 
Adriano, o PT e a população 
estão muito bem represen-
tados pela ótima gestão à 
frente do município voltada 
para todos os públicos, seja 
no campo ou na cidade”, 
disse Edegar.

Os 10 pré-candidatos à vereança foram apresentados  

Mainardi é o nome mais cotado para ser candidato nas eleições 2024
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QUEM QUEM 
ANUNCIA, ANUNCIA, 

VENDE VENDE 
MAIS!MAIS!

Odilo Dal Molin

TRÊS TOQUES

CANDIOTA 
E SEU POVO
Nossa Candiota co-

meça agora a formar um 
povo candiotense. O fato 
de as empresas estatais, 
CEEE já foi e a CRM já vai, 
serem privatizadas con-
tribui grandemente para 
a fixação das famílias. A 
posse definitiva das mora-
dias é um fator primordial. 
O que era transitório agora 
é definitivo.

Era tudo provisório. 
O funcionário ocupava uma casa que não era sua. 
Quando aposentava ou era transferido entregava a 
casa para outro colega. Assim forma-se uma rota-
tória. Tudo é provisório.

A rotatividade de pessoas impediu que se for-
masse um povo candiotense. Milhares de pessoas 
moraram aqui como dormitório. Seus filhos para 
estudar eram transportados para outras cidades bem 
como o consumo doméstico era vindo de cidades 
vizinhas.

Nessas condições não se forma um povo 
próprio. Não se cria uma identidade municipal. As 
pessoas amam e se apegam ao que é seu. Aos cos-
tumes e à geografia dos seus bens e seus valores.

NOVA ERA
Começa agora uma nova era para Candiota. 

Nós moramos aqui e aqui ficaremos. Aqui as famílias 
vão ganhar, aqui vão gastar e aqui vão morar.

A identidade com o lugar vai fazer com que 
cuidemos do que é ‘nosso’ e aos poucos vamos 
entendendo que consumir aqui nos dá retorno na 
qualidade e na fartura de opções.

Já temos um comércio forte. Não precisas 
sair a comprar fora de Candiota. Temos várias op-
ções na área de alimentação e de construções. Os 
mercados de alimentação disputam consumidores o 
que é bom pois a concorrência aumenta qualidade 
e menor preço. O vestuário tem já boa qualidade 
aos preços de Bagé e Pelotas.

O comércio é um ciclo precioso. Produto 
bom, consumo bom, cliente satisfeito e lucro para 
todos. Este ciclo perfeito desenvolve a cidade, pois 
todo gasto no município gera impostos que serão 
transformados em qualidade de vida e progresso.

Candiota, tu sabes é formada por quatro 
cidades e algumas vilas. Todas dotadas de bom 
comércio e transporte de boa qualidade.  Nosso 
interior basicamente é de minifúndio que fixou este 
povo e que o transformou em consumidores. Quem 
acreditou neste povo hoje está rico.

Temos recreação adequada às nossas de-
mandas bem como opções à prática religiosa. Nesta 
área temos até exagero o que prova que a FÉ é um 
bom negócio.

ENTÃO...
... Somos o povo de Candiota. Temos que as-

sumir e fazer sempre o melhor para sermos felizes. 
Temos eleições e vamos eleger... Candiota!

Sabrina Monteiro TP

Nesta semana, o su-
plente de vereador 
pelo Movimento De-

mocrata Brasileiro (MDB) 
de Candiota, Diego Lima, 
esteve visitando a redação 
do jornal para falar sobre 
os seus dois anos frente à 
Secretaria de Cultura, Es-
porte e Juventude, a qual se 
desligou no começo deste 
mês de abril. 

Ele que já atuou na 
Câmara de Vereadores e 
Vereadoras neste manda-
to, deixou a Secretaria no 
último dia 5, assim como 
outros colegas, por preten-
der se candidatar mais uma 
vez à vereança nas eleições 
que se aproximam. Como 
manda a lei, as pessoas que 
ocupam cargos de chefia 
precisam se afastar pelo 
menos seis meses antes do 
pleito eleitoral. 

CONQUISTAS

Durante a conversa, 
ele citou algumas das con-
quistas que teve durante o 
tempo em que atuou como 
secretário municipal. A 
primeira citada por ele foi 
uma emenda parlamentar 
que destinou para a área da 
Saúde no valor de R$ 50 
mil, conquistada através 
do deputado estadual, Vil-
mar Zanchin. Além dele, o 
deputado federal, Márcio 

Jovem LGBTQIAPN+ fala como 
foi atuar à frente da Secretaria 

de Cultura em Candiota

Biolchi também destinou 
recurso para ser utilizado 
no município, sendo este 
no valor de R$ 100 mil, que 
serviu para a aquisição de 
playgrounds (parque infan-
til) instalados nas praças da 
João Emílio e na comunida-
de de Seival. Diego ainda 
relembrou que, além da 
instalação dos brinquedos, 
os dois espaços também 
receberam revitalização, e 
na parte do esporte, o campo 
do Grêmio Esportivo Santa 
Rosa, em Seival, foi con-
templado com cercamento. 

Ainda, ele mencio-
nou recursos que conquis-
tou juntamente com a equi-
pe por meio das leis Paulo 
Gustavo, Aldir Blanck e 

REPRESENTATIVIDADE

Lei de Incentivo a Cultura 
(LIC). “Através da LIC 
conseguimos realizar a 24ª 
edição do Canto Moleque 
em 2023, e foi um momento 
muito especial para todos 
nós, por ser a retomada 
do festival após o período 
da pandemia”, destacou 
Diego, mencionando as co-
memorações referentes ao 
aniversário do município e 
as duas edições do Carnaval 
Fora de Época da cidade, 
que organizou por meio da 
Secretaria, como eventos 
marcantes durante o seu 
trabalho.

Ao ser questionado 
sobre algum momento di-
fícil que precisou enfren-
tar, Diego disse que foram 

Diego Lima é suplente de vereador pelo
 MDB e deixou a pasta no começo de abril 

muitos, mas que a Semana 
Farroupilha foi o maior de 
todos e que mesmo sem ex-
periência, conseguiu alcan-
çar um bom desempenho. 
“Quando aceitei o cargo 
de secretário, eu tinha uma 
meta, entre outras tantas, 
que queria muito alcançar 
em relação à Semana Far-
roupilha, que era organizar 
a realização e entrega dos 
exames do mormo antes 
do dia 20 de setembro, e 
isso nós conseguimos”, 
comemorou. 

Ainda sobre a área 
do tradicionalismo, Diego 
disse que ficou com receio 
no início por achar que seria 
difícil trabalhar com pesso-
as extremamente tradicio-
nalistas e que são ligadas 
ao campo, principalmente 
por sua opção sexual. “Por 
ser uma pessoa do grupo 
LGBT, fiquei com medo de 
como seria, pela minha op-
ção sexual, tratar com pes-
soas que estão diretamente 
ligadas ao campo e que 
talvez não me aceitassem 
muito bem. Mas sempre 
fui bem tratado e respeitado 
por todos, sabendo brincar 
quando a situação permitia 
e atuar com seriedade quan-
do foi preciso”, comentou, 
dizendo que saiu muito feliz 
por saber que o seu trabalho 
foi reconhecido e elogiado 
por todos. 
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Presidente do partido também confirmou continuidade de parceria com o PDT

Arquivo TP

Doutorando em Direito pelo IDP/DF. Mestre em Direito Público pela 
Unisinos/RS. Pós-graduado em Direito Constitucional (ABDCONST) e em 
Direito Eleitoral (Verbo Jurídico). Graduado em Direito pela Urcamp/RS. 
Membro Fundador da Academia Brasileira de Direito Eleitoral e Político 
(ABRADEP). Coordenador Institucional da Academia Brasileira de Direito 
Eleitoral e Político (ABRADEP). Membro do Instituto Gaúcho de Direito 
Eleitoral (IGADE). Membro da Comissão de Direito Eleitoral da OAB-DF. 
Consultor-nacional da Comissão de Direito Constitucional da OAB-RJ. 
Membro associado efetivo do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul 
(IARGS). Professor da Pós-graduação em Direito Eleitoral da Universidade 
Estadual do Rio de Janeiro (UERJ), Advogado, Sócio Fundador da Barcelos 
Alarcon Advogados (Brasília-DF). 

São condições de ele-
gibilidade, tudo de acordo 
com o artigo 14, §3°, da CF: 
a) nacionalidade brasileira; 
b) pleno exercício dos direi-
tos políticos; c) alistamento 
eleitoral; d) domicílio eleito-
ral; e) filiação partidária e; f) 
idade mínima (35 anos para 
presidente, vice-presidente e 
senador, 30 anos para gover-
nadores e vice-governado-
res, 21 anos para deputados, 
prefeitos e vice-prefeitos e 18 
anos para vereadores – a ida-
de mínima é verificada na data da posse, salvo no caso 
de vereador, quando é verificada na data do registro 
de candidatura). 

Encerrou-se, pois, no último dia 06 de abril, o 
prazo para filiação partidária, assim como o prazo para 
a fixação de domicilio eleitoral no local onde o cidadão 
pretende concorrer no pleito vindouro (seis meses an-
tes da eleição). Findou, de igual modo, no último fim de 
semana, a chamada janela partidária, período através 
do qual parlamentares no final de mandato poderiam 
mudar de partido político sem incorrerem em hipótese 
de infidelidade partidária. 

Pois bem. Tratando agora do alistamento elei-
toral, eleitores (as) de todo país podem regularizar a 
situação eleitoral, solicitar transferência de domicílio e 
atualizar dados cadastrais até o dia 08 de maio. Após 
essa data, o cadastro eleitoral estará fechado para a 
organização das Eleições Municipais deste ano, ou 
seja, no prazo de 150 dias antes do escrutínio.

É importante lembrar que quem não tem os da-
dos biométricos cadastrados precisa comparecer ao 
cartório eleitoral mais próximo para colher as impres-
sões digitais. O cadastro biométrico é gratuito e garante 
maior segurança para o processo eleitoral, evitando 
que uma pessoa vote no lugar de outra e ajudando 
na detecção de eleitoras e eleitores com mais de um 
registro no cadastro eleitoral.

O eleitor que não tem a biometria cadastrada na 
Justiça Eleitoral poderá votar normalmente no pleito 
de 2024, a ser realizado no dia 06 de outubro em 
sede de primeiro turno (nos municípios com mais de 
duzentos mil habitantes) ou turno único. Porém, para 
quem vai tirar o primeiro título, o cadastro biométrico 
é obrigatório. E o prazo para tanto, ou para o início 
desse processo, foi em 08 de abril. 

Votar (sufrágio ativo) e ser votado (sufrágio 
passivo), cabe registrar, são expressões salutares ao 
regime democrático em sua perspectiva representativa 
e eleitoral. Não é por menos, aliás, que a Constituição 
consagra a soberania popular em seu texto (CF, art. 1º 
c/c art. 14). O Pacto Internacional dos Direitos Civis e 
Políticos, do qual o Brasil é signatário, também desta o 
direito ao sufrágio, à participação e ao acesso às fun-
ções públicas e, ainda, a possibilidade de regulação do 
exercício dos direitos políticos ativos e passivos, desde 
que respeitadas as demais garantias fundamentais. 
Assim como a Convenção Americana de Direitos Hu-
manos (CADH), tratado internacional do qual o Brasil 
também é signatário, estabelece que todo cidadão terá 
o direito e a possibilidade, sem qualquer das formas de 
discriminação mencionadas no art.2º e sem restrições 
infundadas: a) de participar da condução dos assuntos 
públicos, diretamente ou por meio de representantes 
livremente escolhidos; b) de votar e de ser eleito em 
eleições periódicas, autênticas, realizadas por sufrágio 
universal e igualitário e por voto secreto, que garantam 
a manifestação da vontade dos eleitores; c) de ter 
acesso, em condições gerais de igualdade, às funções 
públicas de seu país. 

A cidadania pressupõe participação. Já a repre-
sentação política, observado o princípio democrático, é 
formada pelo voto, observados os pilares da liberdade, 
do segredo e da igual para todos (one man one vote), 
mediante eleições livres, de igual forma, e justas (free 
and fair elections). Daí, ao fim e ao cabo, a importância 
do alistamento, condição sine qua non para o exercício 
da prerrogativa de votar e de ser votado. Aliste-se, 
regularize-se, atualize o seu cadastro. Valendo lem-
brar, de mais a mais, que o voto é facultativo para os 
maiores de 16 e menores de 18, assim como para os 
maiores de 70 anos, sendo obrigatório para os demais.  

* Guilherme Barcelos

Alistamento eleitoralAlistamento eleitoral
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PARTIDOS

Em continuidade com 
os conteúdos acerca do 
cenário político de Hu-

lha Negra para as eleições 
2024, o Tribuna do Pampa 
conversou nesta semana com 
o presidente do Progressistas, 
o atual prefeito da cidade, 
Renato Machado.

Questionado de que 
forma o partido vê o cenário 
político em Hulha Negra, 
tendo em vista o partido estar 
a frente do governo por quase 
oito anos, Renato Machado 
diz que o Progressitas quer 
um cenário de progresso. 
“Estamos neste processo de 
gestão administrativa e nestes 
dois mandatos, reforçamos a 
certeza de dar o nosso melhor 
para a comunidade de Hulha 
Negra. São 32 anos de história 
e a população pode fazer a 
avaliação de quais partidos 
auxiliaram no progresso o 
município nessas três décadas 
e tenho certeza que o nosso 
Partido Progressistas, com a 
forte parceria do PDT (Partido 
Democrático Trabalhista), 
entregamos o nosso melhor”, 
afirmou.

COM O PDT

 O jornal questio-
nou o presidente acerca de 

que forma está a conjuntura 
com o PDT, que já ocorre há 
vários anos, para as eleições 
2024. Segundo Renato, a 
parceria entre o Progressistas 
e o PDT é firme, concreta e 
duradoura. “São vários anos 
de uma aliança que está dan-
do certo, pois os dois partidos 
são formados por pessoas 
que amam este chão e tra-
balham cada vez mais para 
construir a Hulha Negra que 
queremos. Estamos firmes e 
alinhando nossos objetivos 
que é o progresso de nosso 

Progressistas de Hulha 
Negra diz que irá anunciar 

com quem vai continuar 
atuando na cidade

Renato Machado, atual prefeito, é o presidente do partido

município”. 

PRÉ-CANDIDATOS

 Quanto à defini-
ção de pré-candidatos ao 
Executivo, lembrando que 
de acordo com a parceria 
com o PDT, o Progressistas 
apontaria, neste pleito, pré-
-candidato a vice-prefeito, 
Renato lembrou que o partido 
sempre se manteve forte e 
participativo no cenário po-
lítico. “Temos condições de 
apresentar vários nomes que 

darão continuidade a uma 
gestão séria e comprometida 
com Hulha Negra. Estamos 
em tratativas e nos próximos 
dias iremos anunciar como e 
com quem iremos continu-
ar participando da história 
da cidade. É um momento 
importante esse processo 
eleitoral e estamos alinhando 
para oferecer o nosso melhor 
para representar a nossa co-
munidade”.

ALIANÇAS

 Por fim, o jornal 
perguntou se já ocorreu algu-
ma tratativa de aliança com 
algum outro partido do muni-
cípio, ocasião em que o pre-
sidente progressista lembrou 
que o compromisso do Parti-
do Progressista é com Hulha 
Negra. “Temos uma parceria 
de vários anos com o PDT 
e continuaremos com esta 
união. Quanto a tratativa de 
alianças com outros partidos, 
a possibilidade existe sim, 
pois somos progressistas e 
democráticos e toda parceria 
que tenha como compromisso 
o melhor para a Hulha Negra, 
com certeza será um aliado 
para seguir construindo uma 
história de vitória para a nos-
sa população”, concluiu.
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Evento aconteceu no último dia 9 de abril e é alusivo ao mês de março

Ação Social: Edia Soares Correa
Educação: Sirlei Quadrado

Saúde: Janice Morais da Silveira de Armas
Esporte: Eduarda Rosa Duarte

Trabalho Informal: Lucia Gantes
Empresária: Elizete Morales de Farias 

Artesanato: Carine Valério
Mirim: Laura Medeiros Rosa

Reciclagem: Aldiva Alice Meireles Machado
Funcionária Pública: Eva Maria Lopes

Trabalhadora Rural: Janete Bueno
Trans: Luthiele Regert

HOMENAGEADAS 2024
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Legislativo pinheirense realiza a 
homenagem Mulheres Destaques 2024

RECONHECIMENTO

No último dia 9 de 
abril, a sessão or-
dinária da Câmara 

de Vereadores e Vereadoras 
de Pinheiro Machado foi 
diferente, com a realiza-
ção da homenagem que 
aconteceu pelo quarto ano 
Mulheres Destaques 2024. 
Ao todo, 12 mulheres em 
suas respectivas categorias 
receberam seu certificado 
de reconhecimento, sendo 
que todas foram indicadas 
por meio de voto popular 
através de um processo de 
seleção realizado pelas mí-
dias sociais do Legislativo.

Na oportunidade, 
cada uma delas teve um 
pouco da sua história con-
tada e foram chamadas para 
receber uma flor e o certifi-
cado, sendo que quase todas, 
fizeram o uso da palavra e 
agradeceram pelos votos e 
reconhecimento. As cate-

gorias participantes foram 
de Ação Social, Educação, 
Saúde, Esporte, Trabalho 
Informal, Empresária, Arte-
sanato, Mirim, Reciclagem, 
Funcionária Pública, Traba-
lhadora Rural e Trans.

Após cada uma ser 
agraciada, os vereadores e 
vereadoras fizeram o uso da 
palavra e falaram brevemen-
te sobre o evento. O presi-
dente da Câmara, vereador 
Cássio Garcia, parabenizou 
todas as homenageadas da 
noite, dando destaque para 
as vereadoras Laura Ratto, 
Elizete Baldez e Magda 
Afonso, por serem as ide-
alizadoras e pela iniciativa. 

Já a vereadora Elize-
te, disse que é muito gratifi-
cante conseguir homenagear 
diversas categorias, dizendo 
que as mulheres estão muito 
bem representadas pelas 
escolhidas da vez. Na sequ-

ência, o vereador Fábio Dias 
falou sobre a importância da 
presença feminina na vida 
das pessoas, parabenizando 
todas que foram escolhidas 
pela comunidade pinhei-
rense. O vereador Vilson 
Morais, destacou que a ho-
menagem é justa para todas 
as mulheres. 

Logo em seguida, a 
vereadora Magda também 
parabenizou todas as home-
nageadas, dizendo que foi 
merecido, pois cada uma 
dentro da sua atividade tem 
uma função muito impor-
tante. Na oportunidade, ela 
reforçou que as mulheres 
somam mais de 50% da po-
pulação e exercem um papel 
muito importante. Mencio-
nando que a homenagem de-
veria ser feita todos os dias, o 
vereador Renato Rodrigues, 
disse que todas foram mere-
cedoras do reconhecimento. 

Em sua fala, o verea-
dor Fabricio Alves, disse que 
todas têm seu papel impor-
tante, no desenvolvimento 
e no andar do município, 
ressaltando que a força da 
mulher move a casa e tam-
bém move a cidade. Já Éliton 
Rodrigues, falou sobre o or-
gulho de ter cada uma delas 

Homenageadas juntamente com 
os vereadores e vereadoras

no Legislativo, parabenizan-
do mais uma vez cada uma. 
Para concluir os pronuncia-
mentos, a vereadora Laura 
fez o uso da palavra e expli-
cou que o evento deveria ter 
acontecido em março como 
de costume, mas que preci-
sou ficar afastada durante 15 
dias e os colegas optaram por 

esperar sua volta. Relembrou 
que a sua pauta sempre foi o 
direito das mulheres, de dar 
voz a cada uma e que home-
nageá-las é muito importante. 
Além disso, ela reforçou que 
foi muito importante realizar 
o evento e conseguir reunir 
pessoas de várias idades e de 
diversas áreas em um só lugar.
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Equipe da Secretaria de Saúde de Candiota juntamente com o Hemopel

Coleta aconteceu na UBS da sede do município e contou com vacinação e pesagem do Bolsa Família

No último dia 6 de abril, 
a Prefeitura por meio 
da Secretaria de Saú-

de realizou a 4ª Campanha 
de Doação de Sangue em 
Candiota. As coletas das mais 
de 50 bolsas foram realizadas 
pelo Hemocentro Regional 
de Pelotas (Hemopel), e 

Mais de 50 bolsas foram
coletadas na Campanha de 

Doação de Sangue em Candiota

SOLIDARIEDADE

contou com o cadastro de 81 
doadores. O dia também foi 
marcado por brinquedos, va-
cinação e pesagem do Bolsa 
Família. 

De acordo com a co-
ordenadora do Hemopel, 
Gisele Ortiz, a doação de 
sangue é uma responsabi-

lidade de todos, “e então a 
vida do Hemocentro colabora 
com a população, para que 
a população possa colabo-
rar conosco e com o abas-
tecimento desse estoque”, 
ressaltou, informando que 
atendem toda a região Sul e 
Campanha do Rio Grande do 

Sul, reforçando que o sangue 
não pode ser produzido e por 
isso que os doadores são tão 
importantes. “A população 
aderiu à campanha e con-
seguimos chegar ao nosso 
objetivo de 80 cadastros no 
município. Agradecemos 
muito e esperamos que na 
próxima também tenha todo 
esse sucesso”, concluiu. 

Para a atual secretária 
de Saúde, Alice Bittencourt, 
que também é uma doadora, 
realizar mais uma Campanha 
é promover a empatia e a 
solidariedade por pessoas 
que na maioria das vezes 
não são conhecidas por parte 
do doador. “Uma pequena 
contribuição, que se torna 
essencial, ajudando a fazer 
a diferença e salvar vidas”, 
destacou ela. 

Durante a campanha, 
entre os inúmeros doadores, 
conversamos com Jerusa 
Simões, que doa sangue há 
cerca de 10 anos. Ela contou 
que a primeira doação foi 
por vontade própria, mas 
depois deu continuidade por 
sempre ter algum familiar 

precisando. “Eu fiquei um 
tempo sem doar, pois perdi 
o meu pai há dois anos e ele 
sempre precisava de trans-
fusão. Então, não doávamos 
em outras campanhas com 
medo que ele fosse preci-
sar”, relembrou, dizendo 
que depois do falecimento 
do pai, seguiu doando, pois 
assim como ele precisava, 
sempre tem muitas outras 
pessoas esperando por isso 
também. “Se temos condi-
ção de ajudar o próximo, 

por que não fazer”. 
Para finalizar, o pre-

feito Luiz Carlos Folador, 
doador há aproximada-
mente 10 anos, disse que 
o momento foi mágico e 
inspirador. “É gratificante 
demais poder fazer o bem. 
Quanto mais pessoas fa-
zem tal ação, mais a vida 
humana ganha. Eu tenho o 
maior prazer de ser doador. 
Realiza e aquece a alma. Me 
sinto sempre super bem”, 
concluiu.

IMUNIZAÇÃO

Municípios realizam o Dia D de 
vacinação contra a gripe neste sábado 

Jerusa Simões é doadora há aproximadamente de 10 anos

 Neste sábado (13), 
os municípios irão realizar 
o Dia D de vacinação contra 
a gripe. De acordo com uma 
matéria divulgada no site do 
Governo do Estado, o Rio 
Grande do Sul apresenta, 
até o momento, a maior 
adesão à campanha de va-
cinação contra a gripe (in-
fluenza) no país. Veja como 
vai funcionar a campanha 
nos municípios da região 

de cobertura impressa do 
jornal. 

CANDIOTA

Em Candiota, o Dia 
Di vai acontecer das 9h às 
17h, sendo que o público-
-alvo desta vez serão as 
crianças, a partir dos seis 
meses e menores de seis 
anos de idade, idosos com 
mais de 60 anos, gestantes 

e puérperas. Os locais de 
imunização serão todas as 
Unidades Básicas de Saúde 
(UBS) urbanas, e também 
na comunidade 8 de Agosto, 
no interior do município. 

Além das vacina-
ções, haverá pesagem do 
Bolsa Família nas Unidades 
de Seival, João Emílio, Vila 
Residencial e 8 de Agosto. 

PINHEIRO MACHADO

Segundo as informa-
ções divulgadas na página 
oficial da Prefeitura, em Pi-
nheiro Machado as Equipes 
de Saúde da Família (ESF) 
da Zona Sul, Leste e Norte 
estarão de portas abertas 
das 8h às 12h e das 13h às 
17h para a aplicação das 
vacinas. 

O público-alvo da 
campanha inclui crianças de 
seis meses e menores de seis 

anos, gestantes, puérperas, 
idosos com mais de 60 anos, 
povos indígenas, profes-
sores do ensino básico ao 
superior, trabalhadores da 
área da saúde, adolescentes 
e jovens de 12 a 21 anos, 
entre outros.

HULHA NEGRA

Em Hulha Negra, a 
campanha irá acontecer das 

8h30 às 16h30 na UBS da 
sede do município. Serão 
realizas vacinas de rotina, 
influenza para o grupo prio-
ritário, Covid para crianças 
de seis meses a 11 anos e 
Covid Bivalente para pes-
soas com 60 anos mais. 

Segundo as orienta-
ções, é necessário levar a 
carteira de vacina, cartão 
do Sistema Único de Saúde 
(SUS) e CPF. 
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ANUNCIAR AQUI  ANUNCIAR AQUI  É GARANTIA  É GARANTIA  
DE NEGÓCIO.DE NEGÓCIO.

GERAL

Mirante do Básico será palco para o evento

J. André TP

Trilhas ecológicas também estão 
programadas durante o evento
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SINDICATO RURAL DE PINHEIRO MACHADO

Pelo presentePelo presente EDITAL EDITAL, o presidente do Sindicato Rural de Pinheiro Machado, , o presidente do Sindicato Rural de Pinheiro Machado, 
no uso de suas atribuições legais, no uso de suas atribuições legais, CONVOCACONVOCA seus associados quites com a  seus associados quites com a 
tesouraria da entidade para comparecerem à tesouraria da entidade para comparecerem à ASSEMBLEIA GERAL EXTRA-ASSEMBLEIA GERAL EXTRA-
ORDINÁRIAORDINÁRIA, a ser realizada em sua sede social na Rua Nico de Oliveira, 578, , a ser realizada em sua sede social na Rua Nico de Oliveira, 578, 
nesta cidade, no dia 30 de Abril de 2024, às 16h em primeira convocação e, em nesta cidade, no dia 30 de Abril de 2024, às 16h em primeira convocação e, em 
segunda e última às 16h30min para deliberarem sobre os seguintes assuntos: segunda e última às 16h30min para deliberarem sobre os seguintes assuntos: 
ORDEM DO DIA: ORDEM DO DIA: 1 - Prestação de Contas do exercício 2023.1 - Prestação de Contas do exercício 2023.

Pinheiro Machado, 03 de Abril de 2024.Pinheiro Machado, 03 de Abril de 2024.

Michel Corrêa da Rosa                                Heber da Rosa FariasMichel Corrêa da Rosa                                Heber da Rosa Farias
Secretário                                                   PresidenteSecretário                                                   Presidente

EDITAL DE CONVOCAÇÃO - 
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

R$ 10 (kg)

Dia 20, sábado:
- 14h: abertura, encontro de carros antigos e 
motoclubes; DJ Rodrigues; 15h: trilha ecológica; 
16h: Ray e banda; 18h: Banda Asdra; 20h: Trio 
Clave; 22h: Andy Rose.

Dia 21, domingo:
- 8h: encontro de carros antigos e motoclubes; 
9h; 2ª etapa de cicloturismo; 11h: premiação; 
12h: DJ Rodrigues – tributo a Elvis Presley; 14h: 
Ray voz e violão; 16h: Ane Lise e banda; 18h: 
Igor Cougo e banda.

PROGRAMAÇÃO

Evento acontece neste fi nal de semana no Mirante do Básico na Vila Residencial

Vai acontecer nos dias
19, 20 e 21 de abril, no 
Mirante do Básico, na 

Vila Residencial, o 1º Festi-
val Food-Trucks & Cervejas 
Artesanais, um evento da 
Prefeitura de Candiota, por 
meio das secretarias de Tu-
rismo e Meio Ambiente.

O evento, que acon-
teceria neste fi m de semana 
e precisou ser transferido 
devido a previsão de insta-
bilidade climática, vai reunir 
muita música, gastronomia, 
o melhor da cerveja artesa-
nal, motocicletas e veículos 
antigos, além de esportistas, 
com foco para a valorização 
de empreendedores e grupos 
do município e região. 

De acordo com o vi-

Candiota convida para o 1º Festival 
Food-Trucks & Cervejas Artesanais

TURISMO

ce-prefeito Paulinho Brum, 
o evento surgiu a partir de 
um pedido da comunida-
de. “Quando assumimos o 
compromisso frente a esta 
gestão, as pessoas vinham 
nos pedindo, alguns entu-
siastas, colecionadores e 
apaixonados. Como pri-
meiro e segundo ano teve 
a pandemia de Covid-19, 
acabamos ficando enges-
sados e priorizando saúde 
e educação. Neste ano nos 
organizamos na Secretaria 
de Turismo para um evento 
legal, pois temos muitos 
potenciais no município e 
em parceria com o Meio 
Ambiente surgiu o evento 
no Mirante do Básico. O 
encontro vai ser na rua su-

perior, acima e com acesso 
ao Mirante, asfaltada e larga 
para os carros. Há o planeja-
mento de uma escadaria ba-
cana para o acesso e um link 
com a natureza. Priorizando 
bandas de Candiota e região, 
assim como a gastronomia 
e o setor cervejeiro, vimos 
também uma forma de po-
tencializar esses produtos 
e empreendedores. Vai ser 
um evento maravilhoso, 
principalmente para quem 
gosta de motocicleta e tem 
paixão por carros, ninguém 
pode perder ”, disse Pauli-
nho, acrescentando que “a 
entrada é gratuita, só pedi-
mos que o pessoal adquira 
os produtos do evento”.

O secretário de Turis-
mo, Ancelmo Camilo, com-
plementou. “É um evento de 
gastronomia que fomenta o 
turismo e a geração de ren-
da, associados a uma cone-
xão com a natureza, pois o 
evento será realizado no Mi-
rante do Básico, um local de 
grande beleza natural. Venha 
para o Mirante do Básico e 
faça parte deste grande show 
de gastronomia e cervejas 
artesanais”, convidou.

CICLOTURISMO

 Voltado ao pessoal 
que gosta de pedalar, está 
programada para o fi m de 
semana, a 2ª etapa de ciclo-
turismo. De acordo com o 
organizador da etapa, Jonas 
Morais, o grupo vai sair da 
frente da Estância Graúna, 
percorrer o Passo Real de 
Candiota até chegar a rodo-
via Miguel Arlindo Câmara 
(MAC) na altura da estância 
Paim, seguindo até a Vila 
Residencial para chegar ao 
Mirante do Básico, totali-
zando 23km. “Objetivo é 
fazer com que as pessoas co-

nheçam o município, nosso 
interior e incentivar a prática 
esportiva, uso da bicicleta, 
e com a instalação de bici-
cletário, fazer da prática do 
ciclismo um hábito a todos”, 
afi rmou. 

TRILHAS ECOLÓGICAS

Durante o evento, 
também estão programadas 
trilhas ecológicas. Confor-
me a secretária de Meio 
Ambiente, Paola Nogueira, 
a Secretaria vai disponibili-
zar guias para auxiliar nas 
trilhas no dia do evento, 
mostrando a importância 
da preservação do meio 
ambiente, desenvolvendo a 
educação ambiental e mos-
trando os benefícios que a 
conexão com a natureza 
proporciona.

“Serão convidados 
o público escolar, idosos, 
crianças e a comunidade 
em geral. Nossas trilhas 

atendem toda a família, por 
ter fácil acesso, indicativos 
e informações durante todo 
o percurso. A trilha prin-
cipal da acesso ao Centro 
Cultural, outro espaço que 
pode ser usufruído pela 
comunidade e visitantes, 
inclusive ela foi projetada 
para também ser visitada 
à noite, pois conta com 
iluminação apropriada. O 

evento foi pensado quando 
ainda estava a frente da Se-
cretaria, a Josuelem Ávila 
e todo nosso objetivo com 
disponibilidade das trilhas, 
além de divulgar toda a 
beleza local, que se destaca 
por ser uma mostra do nosso 
bioma Pampa, também é 
fomentar a importância de 
desenvolver uma consciên-
cia ambiental”, afi rmou.
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Espaço está localizado no assentamento Santa Elmira 
e será para uso de toda comunidade Marcos Corbari/Especial TP

TECNOLOGIA NO CAMPO

Nesta quinta-feira (11), 
foi inaugurada no as-
sentamento Santa El-

mira, em Hulha Negra, uma 
sala de inclusão digital. O 
espaço, com 20 computado-
res e uma antena de internet 
foram instalados junto à 
Escola Estadual de Ensino 
Fundamental Chico Mendes 
e devem facilitar o acesso dos 
agricultores a tecnologias.  
 A ação é um proje-
to-piloto dentro de um Termo 
de Execução Descentraliza-
da (TED) entre o Instituto 
Nacional de Colonização 
da Reforma Agrária (Incra) 
e a Universidade Federal 
Fluminense (UFF). Esta-
vam presentes no evento o 
superintendente do INCRA 
no RS Nelson José Grasselli, 
a secretária de Educação 
de Hulha Negra, Adriana 
Delabary, o presidente da 
COPTIL, Emerson Cape-
lesso, o representante do 
Instituto Koinós, Tadeu Rigo, 
do Instituto Cultural Padre 
Josimo, Frei Sérgio Gorgen, 
o presidente da Câmara de 
Hulha Negra, vereador Dal-
vir Zorzi, o representante 
da Universidade Federal 
Fluminense, professor Marco 
Aurélio do Santos Santos, a 
responsável pela implantação 
das salas digitais, profes-
sora Ana Cláudia Carvalho 
Giordani, a representante 
nacional do MST, Salete Co-
rolo, a representante do MST 
estadual, Marieli Maciel, 
o vice-presidente da Coo-
persul, Adir Sebastião dos 
Santos e pelo CPM da escola, 
Carlos Valdir dos Santos, 
Sônia Góes Engelmann e Ar-
lete Miguelina Bulcão Pinto. 
 Neste primeiro mo-
mento, a iniciativa abrange 
mais quatro assentamentos: 
Rondinha (em Jóia),  Bom 
Será (em Santana do Livra-
mento), Viamão/Filhos de 
Sepé (em Viamão) e Itapuí 
(em Nova Santa Rita). O pra-
zo inicial de funcionamento 
dos laboratórios é de um ano, 
podendo ser prorrogado. A 
proposta é que a experiência 
seja replicada em outros as-
sentamentos e estendida pelo 
país com base no aprendiza-
do gaúcho.

Além dos equipa-

mentos, os usuários terão 
apoio de um tutor da própria 
comunidade, treinado para 
prestar auxílio. Quatro técni-
cos sediados em Porto Alegre 
darão suporte em questões 
ligadas à informática e uso 
das plataformas.

“As salas vão aju-
dar na capacitação, elevar 
o conhecimento dos nossos 
jovens e abrir espaço também 
para as famílias mais idosas, 
que têm dificuldade de aces-
so a meios de comunicação 
e internet. Vão contribuir 
inclusive nos processos de 
regularização dos lotes, titu-
lação e cadastro”, destaca o 
superintendente regional do 
Incra, Nelson Grasselli.

Segundo o dirigente, 
um dos pilares do projeto é 
propiciar acesso dos agri-
cultores às políticas públicas 
que têm direito. Muitos servi-
ços deixam de ser acionados 
por quem mora longe de 
centros urbanos devido a 
problemas de transporte e 
falta de conectividade.

O professor da UFF 
Marco Aurélio Sanfins, coor-
denador do TED, salienta que 
a outra prioridade é utilizar 
as máquinas na formação 
dos assentados. A UFF já 
disponibiliza cursos à distân-
cia e é possível implementar 
novas capacitações conforme 
demanda dos agricultores. 
Desta forma, a iniciativa 
favorece a elevação do nível 
educacional e a familiaridade 
digital dos frequentadores.

Outro ponto básico é 
o envolvimento das comuni-
dades, chamadas a colaborar 
desde a escolha de lugar 
apropriado para as salas. A 
ideia é que a mobilização 
dos moradores fortaleça a 
proposta ao longo do tempo. 
Uma pesquisa em dois mo-
mentos pretende captar as 
mudanças percebidas pelas 
famílias ao longo do projeto.   

Frei Sergio Göergen, 
do Instituto Padre Josimo, 
falou sobre o projeto e a sala 
digital. “O avanço científico 
e das tecnologias de comuni-
cação criaram um novo tipo 
de analfabetismo, o digital, 
que exige inclusão e alfa-
betização digital. O campo 
é o último lugar em que as 

Inaugurada sala digital na escola 
Chico Mendes em Hulha Negra

tecnologias chegam, então 
pra nós é importante que o 
acesso a essas novas tecno-
logias cheguem no campo, 
que haja inclusão, que seja 
para libertar, que as pessoas 
tenham consciência mais 
livre para tomar as decisões 
corretas sobre a vida. A es-
cola Chico Mendes é um 
exemplo e esse espaço digital 
é uma conquista para todos e 
tem que se repetir em todas as 
comunidades do país”. 

MUTIRÃO 

 A sala digital, que 
já estava em funcionamento 
antes mesmo da inaugura-
ção oficial, foi construída 
por meio de um mutirão da 
comunidade. Conforme o 
diretor da escola Mariano 
Gasso de Gasso, o Nando, a 
escola não tinha um espaço 
para contemplar a sala, mas 
que não poderiam perder um 
projeto que serviria para tan-
tas pessoas. “Conseguimos 
muitos apoiadores que doa-
ram materiais e com traba-
lho coletivo, foi erguida em 
madeira uma sala de 48m². 
É um projeto de grande valia 
para todos nós e importante 
para este momento em que 
vivemos e dependemos da 
tecnologia. Com uma boa in-
ternet, também vamos poder 
proporcionar acesso a todos 
os alunos em determinados 
trabalhos escolares, que antes 
só era possível para alguns 
alunos selecionados por tur-
mas”, disse o diretor.
 A ex-aluna da esco-
la, Tainá Hahn, falou sobre a 
importância da sala digital. 
“Fico imensamente feliz 
com a implantação da sala 
digital na escola, pois vejo 
uma oportunidade para o 
aprendizado das crianças, 
dos jovens e dos adultos 
também, que poderão aces-
sar cursos oferecidos pela 
universidade, e também em 
cursos ofertados por ou-
tras entidades, melhorando 
o conhecimento. Vejo que 
nossas crianças estarão mais 
preparadas para um primeiro 
emprego ou para ingressar 
em uma faculdade, pois já 
estarão  familiarizados com 
a informática”, destacou.

Abertura do ato de inauguração da sala contou com apresentação dos alunos

Abertura oficial do espaço foi bastante comemorada entre os presentes

Sala digital é equipada com mesas, cadeiras e noutebooks conectados à internet
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No Centro de Saúde Mental aulas acontecem duas vezes na semana

Divulgação TP

Aulas de zumba e ritmos são nova 
aposta para saúde mental em Candiota

SERVIÇO GRATUITO

Com aula inaugural 
em 19 de fevereiro 
de 2024, o município 

de Candiota, apresentou à 
comunidade um diferencial 
para atender mulheres e 
homens de todas as idades 
– aulas de zumza e ritmos. 
Ofertadas pela Prefeitura 
de Candiota, por meio da 
Secretaria de Saúde, as 
aulas ocorrem no Centro de 
Saúde Mental, localizado 
na sede do município, pela 
professora Iemanjara Da-
niela de Ávila Back.

Atualmente, cerca 
de 40 alunos, entre mulhe-
res e homens participam 
da atividade, que surgiu, 
conforme a psicóloga e 
coordenadora do Centro 
de Saúde Mental, Carla 
Aguzzi, junto a outras ati-
vidades do Centro de Saúde 
Mental, de cuidar e preve-
nir o adoecimento psíquico. 

“Para tanto pensamos nes-
sas oficinas de expressão, 
dança, música, artesanato. 
A dança ajuda no alívio do 
estresse e da ansiedade, e 
ao movimentar o corpo, 
libera endorfina que é um 
hormônio que traz sensação 
de bem estar. Junto a outras 
oficinas proporciona apoio 
coletivo e interação comu-
nitária”, manifestou.

A o  Tr i b u n a  d o 
Pampa, a professora ex-
plicou que as aulas, de for-
ma gratuita à comunidade, 
bastando somente realizar 
inscrição, ocorrem nas se-
gundas e quartas-feiras, às 
17h. Ela falou dos benefí-
cios que as aulas proporcio-
nam para quem participa. 
“Para a cidade de Candiota 
que vem crescendo a cada 
dia, ter aulas gratuitas são 
muito importantes e tam-
bém mostra empatia com 

Turma começou em fevereiro deste ano e tem Iemanjara Ávila Back como professora

aquelas pessoas que tem o 
sonho de dançar ou querem 
fazer uma atividade física 
e muitas vezes não tem 
condições financeiras de 
pagar. E seus benefícios 
são vários, ela é muito 
importante, pois calem 
da saúde mental, ajuda a 
melhorar também a física, 
além de levantar o astral, 
a auto estima, melhorando 
o condicionamento car-
diovascular, flexibilidade, 
ativando a memória, é qua-
lidade de vida”. 

I eman ja ra  a inda 
completa. “Nas aulas as 
alunas saem da rotina, de-
sestressam, extravasam, 
esquecem os problemas. É 
comprovado científicamen-
te que quem dança é mais 
feliz. Acredito na dança 
que salva, que une, que 
agrega e transforma vidas”, 
finalizou, fazendo agra-

No último fim de semana, mais um acidente foi 
registrado no trevo de acesso a Candiota, felizmente desta 

vez sem vítimas, apenas danos materiais

decimentos a toda equipe 
da saúde, ao prefeito Luiz 
Carlos Folador e ao secre-
tário da época, Fabrício 
Moraes por acreditarem na 
ideia das aulas. 

Aulas de zumba e 
ritmos também são reali-
zadas nas Unidades Básicas 
de Saúde (UBS) da João 
Emílio, Seival, Oito de 
Agosto e Vinte de Agosto.

SOBRE A ZUMBA 
E RÍTMOS

Iemanjara lembra 
que a zumba surgiu na Co-
lômbia, por volta da década 
de 90, criada pelo professor 

Beto Perez, que esqueceu as 
músicas de dança aeróbica 
em casa e usou as músicas 
de dança latina, fazendo 
uma aula improvisada, mis-
turando ritmos latinos com 
exercícios aeróbicos, viran-
do uma marca em mais de 
180 países. 

“Conheci a zumba 
em 2014 através de uma ex 
aluna de faculdade, que fez 
o curso e que me convidou 
pra ir a um evento Master 
Class que é um grande 
aulão de zumba e amei. 
Fui aluna por um tempo e 
depois fiz o curso de Zumba 
Basic 1 em Porto Alegre e, 
recentemente, fiz o curso de 

Zumba Gold que é a meto-
dologia da zumba mais para 
iniciantes. Rítmos eu posso 
usar várias músicas, a zum-
ba já tem que ser músicas 
oficiais da marca”, explicou 
a professora.

Iemanjara Daniela de 
Ávila Back possui formação 
em Licenciatura em Educação 
física (2017), Bacharelado 
em Educação física (2023), 
Curso de Danças urbanas funk 
slides systres (2012), Curso 
de Dança popular Brasilei-
ra (2013), Curso de Dança 
moderna MartaGran (2013), 
Curso de Zumba Fitness Básic 
1 (2015) e Curso de Zumba 
Gold (2024).

Finalizado processo licitatório, Dnit confirma instalação 
de redutor de velocidade no trevo de Candiota

PARA SALVAR VIDAS

Nesta  semana,  a 
seção de Imprensa e Jor-
nalismo do Departamento 
Nacional de Infraestrutu-
ra de Transportes (Dnit), 
confirmou ao Tribuna do 
Pampa  que o processo 
licitatório para a instalação 
do redutor de velocidade no 
trevo de acesso à Candiota, 
na BR-293, foi finalizado.

Segundo nota envia-
da ao jornal, a instalação 
do equipamento “consta no 
novo contrato, cujo início 
da vigência começa nesta 
quarta-feira (10), onde to-
dos os pontos prenunciados 
serão instalados de forma 
sequencial”.

O departamento, po-
rém, não informou o jornal 

acerca de prazos para insta-
lação e tempo de vigência 
do contrato. 

RELEMBRE

O trevo de acesso a 
Capital Nacional do Carvão 
é conhecido como um local 
perigoso e lembrado por ser 
palco de diversos acidentes, 
muitos graves com vítimas 
fatais. Lideranças debate-
ram que mudanças seriam 
necessárias não só no trevo 
de Candiota, mas em outros 
da BR-293.

Cabe lembrar que 
em agosto de 2023, a au-
tarquia havia informado 
o jornal por meio de nota, 
que os técnicos estavam 

trabalhando na elaboração 
de um edital para contratar 
a instalação de novos equi-
pamentos eletrônicos nas 
rodovias sob administração 
do Departamento, e que a 
instalação do redutor no 
trevo de acesso à Candiota 
seria contemplado no edital.

Também é impor-
tante ressaltar que a con-
firmação de instalação já 
havia sido feita em abril de 
2023 por um engenheiro do 
departamento, durante reu-
nião do deputado estadual 
Luiz Fernando Mainardi 
(PT), realizada na Câmara 
de Vereadores e Vereadoras 
de Candiota.

No período, o DNIT 
também assinalou que vá-

rios pedidos de instalação 
de redutores de velocidade 
(lombadas eletrônicas) fo-
ram recebidos nos últimos 
anos para os trevos da ro-
dovia, mas que o governo 
federal anterior havia baixa-
do normas mais rígidas para 
a instalação deste tipo de 
equipamentos em rodovias 
federais em todo o Brasil, 
inclusive em alguns locais 
eles foram até retirados, e 
que os pedidos passaram 
por rigorosos estudos den-
tro de critérios estabeleci-
dos e que apenas o trevo de 
Candiota havia passado nos 
testes de criticidade e aci-
dentes com gravidade, para 
aprovação da instalação de 
um equipamento no local.

Sabrina Monteiro TP
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Promotoria também abrange os município 
de Candiota, Hulha Negra e Aceguá

Conquista foi celebrada por todos

Divulgação TP

CONQUISTA

Em cerimônia realizada na tarde desta terça-feira (9), a Promotoria 
de Justiça de Bagé foi elevada de entrância intermediária para fi nal.

A mudança de patamar da Promotoria, que abrange também 
os municípios de Aceguá, Candiota e Hulha Negra, foi celebrada pelo 
procurador-geral de Justiça, Alexandre Saltz, que esteve presente no ato. 
“É uma conquista de toda sociedade e que celebra a tradição de Bagé na 
área jurídica e também pela sua importância para o Estado”, disse Saltz.

O promotor de Justiça Frederico Carlos Lang, diretor da Pro-
motoria, comemorou a elevação de entrância e recordou a história da 
comunidade local pela conquista.

A cerimônia contou também com a presença da subprocuradora-
-geral de Justiça para Assuntos Jurídicos, Josiane Camejo; dos promo-
tores de Bagé Júlia Fresteiro Barbosa Lang, Ângela Hackbart Conde, 
Diogo Gomes Taborda, Cláudio Rafael Morosin Rodrigues e Marlise 
Martino Oliveira; do presidente da Associação do Ministério Público, 
João Ricardo Santos Tavares; do vice-presidente Administrativo e Finan-
ceiro da AMP, Fernando Andrade Alves; do promotor Marcos Saralegui, 
coordenador do Acolhe MP; e do procurador Silvio Miranda Munhoz, 
além de servidores da Promotoria.

ENTRÂNCIA

 É a hierarquia das áreas de jurisdição (comarcas) que obedece 
às regras ditadas pela Lei de Organização Judiciária de cada estado, 
como, por exemplo, movimento forense, densidade demográfi ca, receitas 
públicas, meios de transporte, situação geográfi ca e fatores socioeco-
nômicos de relevância. São consideradas comarcas de entrância fi nal 
aquelas com mais de 100 mil eleitores, incluindo todos os municípios 
que a compõem e com cinco ou mais varas.

Promotoria de Justiça 
de Bagé é elevada 

para entrância fi nal
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CONTRACAPA 161612 de abril de 2024



Em pé: Caíque, Maik, Pepê, Pavon, Gustavo Nunes, Nathan, Geromel, João Pedro, Rodrigo Ely, JP Galvão, Gustavo Martins, Gabriel Grando e Diego Costa.
Agachados: Galdino, Cristaldo, Du Queiroz, Kannemann, Fabio, José Guilherme, Dodi, Nathan Fernandes, Soteldo e Villasanti.

PENSOU EM REFORMA E CONSTRUÇÃO
Chama no WhattsApp (53) 99707-4400

Rua Telmo Amestoy, n° 601
Centro - CANDIOTA

Fone (53) 3245-7381 - CANDIOTA

HEPTACAMPEÃO 
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